
 

  

UNIONE DEI COMUNI  
Festeggia il 
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EDILIZIA SCOLASTICA  
A settembre prendono il via 
i due poli scolastici 

NUOVI AMBULATORI 
Un progetto che sta per 
diventare realtà 

VILLA NAPPI 
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LA PAROLA AL SINDACO 

I l prossimo maggio 
terminerà il mandato 

elettorale 2014/19, e con 
esso un’esperienza unica, 
certamente totalizzante, 
piena di responsabilità, 
che mi ha dato molto dal 
punto di vista umano, ma 
soprattutto  che mi ha 
dato la possibilità di 

rappresentare e servire il mio paese, Polverigi, dove 
sono nato e cresciuto. Un onore indescrivibile. 
Durante questa esperienza, ho avuto la collaborazione 
e il supporto di molte persone, ad iniziare dai cittadini 
che con i loro suggerimenti e/o critiche costruttive sono 
stati di aiuto in diverse occasioni, ai tanti volontari che 
animano le nostre associazioni, con cui abbiamo 
condiviso un’infinità di iniziative (sia vecchie che 
nuove), ai dipendenti comunali prima, e dell’Unione 
poi, che hanno messo le loro competenze a disposizio-
ne di noi amministratori, ai consiglieri di minoranza che 
a volte sono stati un utile pungolo a fare meglio e di 
più, ed ultimo ma non ultimo, al fantastico gruppo dei 
consiglieri della nostra lista Polverigi Domani, che 
durante questa cavalcata durata un lustro mi hanno 
sempre fatto sentire la loro vicinanza e la loro fiducia, e 
questo credo sia stato uno dei motivi per cui siamo 
riusciti a realizzare quello che ci eravamo prefissati 
cinque anni fa. 
Certamente il mandato amministrativo ha coinciso con 
un periodo particolare, ossia con i postumi di una delle 
più grandi crisi economiche del sistema Paese, 
peraltro non ancora superata. Oggi infatti amministrare 
la cosa pubblica è divenuto sempre più difficile, sia per 

la scarsità di risorse finanziarie, che per le norme 
stringenti sugli investimenti e sulle assunzioni di 
personale, o per un’eccessiva burocrazia divenuta 
insostenibile anche per i Comuni, nonché per un 
generale clima di sfiducia verso le istituzioni, che 
purtroppo sembra aver  contagiato anche realtà piccole 
come le nostre. Malgrado tutto ciò, con abnegazione e 
pazienza, siamo riusciti a realizzare quanto scritto nel 
nostro programma elettorale, cercando di dare risposte 
concrete alle problematiche che erano sul tavolo da 
decenni, attuando soluzioni realizzabili. Problematiche 
che, è bene ricordare, sarebbero  rimaste lì per altri 
decenni se non avessimo adottato questa linea. 
Per raggiungere tali risultati abbiamo dovuto compiere 
anche scelte coraggiose, dirompenti sotto certi punti di 
vista (sia in tema di Unione dei Comuni che di edilizia 
scolastica), ma come ho detto più e più volte, prese 
nell’interesse solo ed esclusivo della comunità 
polverigiana. Forse queste parole pronunciate da 
Einstein quasi un secolo fa, ricalcano al meglio lo 
spirito con cui, assieme al mio gruppo, ho affrontato 
questa splendida avventura: 
 

“La crisi è la migliore benedizione che può arrivare 
a persone e Paesi, perché la crisi porta progressi. 
La creatività nasce dalle difficoltà nello stesso 
modo che il giorno nasce dalla notte oscura. E’ 
dalla crisi che nasce l’inventiva, le scoperte e le 
grandi strategie. Chi supera la crisi supera se 
stesso senza essere superato. Chi attribuisce 
alla crisi i propri insuccessi e disagi, inibisce 
il proprio talento e ha più rispetto dei 
problemi che delle soluzioni […]”. 
 

Certamente mettere in pratica tali principi non è 
semplice, e a volte non ci si riesce. Vi posso garantire 
però, che noi ci abbiamo sempre provato. 

Un’esperienza unica 

Seduta del 16 Gennaio 
Approvazione del Bilancio di 

previsione per l’esercizio 2018 
Seduta del 28 febbraio 
Modifica e integrazione del rego-

lamento dei servizi funerari e 
cimiteriali 

Seduta del 02 Maggio 
Approvazione del rendiconto 

finanziario dell’anno 2017 
Regolamento per l’istituzione del 

registro per le disposizioni antici-
pate di trattamento (testamento 
biologico) 

Seduta del 12 Giugno 
Parere di competenza sulla realiz-

zazione del metanodotto SNAM 
del tratto Jesi-Recanati 

Seduta del 31 Luglio 
Assestamento generale di bilancio 
Concessione garanzia sussidiaria 

per l’assunzione di un mutuo per 
la realizzazione di nuovi loculi 
cimiteriali 

Seduta del 16 Novembre 
Approvazione della proposta di  

project-financing, presentata da 
DEA e ASTEA, per la gestione e 
riqualificazione energetica degli 
impianti di pubblica illuminazione 

Modica e integrazione al regola-
mento di applicazione del “Piano 
casa” 

Approvazione del Documento 
Unico di Programmazione (DUP) 
per il triennio 2018/2020 

Seduta del 21 Dicembre 
Ratifica di una delibera di G.M. 

per l’affidamento di una studio di 
“Mobility school”, relativo al tra-
sporto scolastico 2019-2020 

Revisione periodica delle società 
partecipate 

I LAVORI IN AULA 
Principali delibere approvate nelle sedute consiliari nel corso dell’anno 2018 
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ATTIVITÀ CONSILIARE 

C aro concittadino/a, il 2019 è l’ultimo anno della 
nostra consiliatura. In questi anni abbiamo 

ottenuto buoni risultati pur essendo all’opposizione. 
Abbiamo imparato molto, abbiamo studiato e portato 
avanti il programma scritto con voi anche se spesso 
senza il supporto della famosa “base”. In qualche caso 
l’omertà e il disinteresse a Polverigi hanno reso difficile 
il nostro lavoro. 
Ci duole dirlo, ma abbiamo notato scarsa partecipazio-
ne della cittadinanza, a differenza di quanto avvenne 
durante la campagna elettorale e immediatamente 
dopo. Addirittura c’è chi ancora non sapeva del grande 
cambiamento delle scuole (medie a Polverigi ed 
elementari ad Agugliano). Pur omettendo le motivazioni 
che hanno portato alla realizzazione di questo progetto, 
le due Amministrazioni di Agugliano e Polverigi hanno 
pubblicizzato questo cambiamento fin dalla prima 
delibera, ma agli incontri pubblici erano presenti 
pochissimi cittadini. A coloro che sono venuti a 
lamentarsi da noi abbiamo detto che purtroppo il 
progetto era pubblico e che la cittadinanza era stata 
informata già da due anni con scarsa partecipazione 
dei cittadini. 
Vi rammentiamo che chi nel 2014 votò la lista Polverigi 

Domani votò per la realizzazione di un polo scolastico 
al confine tra Polverigi ed Agugliano; questo quanto era 
scritto nel loro programma elettorale. Il nostro consiglio 
perciò, cari concittadini, è di partecipare attivamente, 
non solo sui social network, ma formando delle liste 
civiche per candidarvi alle prossime elezioni 
amministrative, non necessariamente con il Movimento 
5 Stelle in cui, se vi ritrovate, siete i benvenuti. 
Altra cosa importante è andare a vedere i Consigli 
Comunali in cui si prendono decisioni che poi ricadono 
sulla popolazione e che incideranno sulla vostra vita e 
quella dei vostri figli o dei vostri genitori per gli anni a 
venire. Quanti di voi, ad esempio, conoscono tutta la 
cronistoria del biogas? Quanti di voi si lamentano che 
Polverigi è il paese della puzza su Facebook, ma non 
ha mai partecipato a un Consiglio Comunale in cui 
abbiamo presentato mozioni o interrogazioni? 
Concludendo, vi siamo grati per averci dato la 
possibilità di sedere al Consiglio Comunale e 
approfondire molte tematiche, ma dovete decidere di 
essere voi i protagonisti. 
 
Contattateci!  Tel. 366 2109655 
Email: Polverigi5stelle@gmail.com 

    Movimento 5 Stelle - Polverigi 

Lista civica “Polverigi Domani” 

C ari concittadini, questo è il 
5° e ultimo  articolo che 

scriviamo come gruppo di mag-
gioranza, dal quale è scaturita 
l’attuale Amministrazione Comu-
nale, ed è tempo quindi di fare 
qualche bilancio. Il contesto in cui ci siamo trovati ad 
operare non era certamente dei migliori, con il perdura-
re delle difficoltà economiche che attanagliano varie 
famiglie, l’evoluzione e il continuo cambiamento norma-
tivo che ha coinvolto gli Enti locali in quest’ultimo perio-
do e, non da ultimo, il clima di sfiducia, se non di aperta 
ostilità, che pervade l’intera collettività nei confronti della 
politica in generale. 
Crediamo che il modo di operare di questa amministra-
zione sia la dimostrazione che la politica (quella con la 
“P” maiuscola...) sia invece lo strumento migliore, e 
forse l’unico, per rispondere ai bisogni dei cittadini e 
offrire loro soluzioni concrete, soprattutto se interpretata 
con spirito di servizio alla collettività e di amore per il 
proprio paese. Queste caratteristiche rappresentano 
l’essenza stessa di questo gruppo, attraverso le quali ha 
interpretato e portato avanti la propria azione ammini-
strativa. I concetti di trasparenza, partecipazione, dialo-
go e confronto con i cittadini sono sempre stati ben 
chiari, ed attuati, da parte del Sindaco e dei suoi colla-
boratori, nel solco tracciato dalle amministrazioni che li 
hanno preceduti, molto tempo prima che questi termini 
venissero utilizzati da altri, per facili e demagogiche 
campagne elettorali. 
La principale sfida da affrontare era rappresentata dal 

mantenimento dei livelli dei servizi a favore dei cittadini 
(sociali, sportivi, culturali, sanitari, scolastici…), in un’ot-
tica di contenimento della spesa e, soprattutto, senza 
nessun aumento della pressione fiscale. Tali esigenze 
passavano necessariamente attraverso una risposta 
definitiva al problema dell’edilizia scolastica e a quello 
dell’organizzazione della macchina amministrativa. In 
entrambi i casi le scelte fatte sono state decise e corag-
giose, ma altrettanto ponderate e realistiche (come 
esaurientemente illustrate nei successivi paragrafi di 
questo giornalino...). 
Gli sforzi profusi per portare a compimento tali comples-
se operazioni non hanno comunque fatto perdere di 
vista tutti gli altri aspetti che influiscono sulla qualità 
della vita dei cittadini, con importanti investimenti nelle 
opere e nelle strutture pubbliche, lo sviluppo degli 
interventi di aiuto ed assistenza alle persone in difficol-
tà, sino allo stimolo  e alla crescita dell’offerta turistica, 
culturale e promozionale del nostro territorio. 
L’aver amministrato la cosa pubblica ci ha consentito di 
avvicinare e conoscere i problemi di tanti cittadini e 
cittadine, ed è anche grazie ai loro consigli, alle loro 
legittime richieste e alle loro costruttive critiche che si è 
riusciti a trovare sempre la miglior soluzione alle varie 
problematiche che si sono via via presentate. Ed è a 
questi cittadini che va il nostro ringraziamento, per 
averci spronato ed aiutato, contro ogni tentativo di 
disgregazione sociale che tende sempre più a contrap-
porre e dividere, anziché a proporre ed unire. 
Siamo quasi giunti al termine di questo cammino comu-
ne, con la soddisfazione e la consapevolezza di aver 
agito sempre per il bene del paese e dei suoi cittadini e 
con l’auspicio che questo spirito positivo possa guidare 
le scelte di chiunque sarà chiamato ad amministrare. 

 
Gruppo consiliare  

di maggioranza 
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UNIONE DEI COMUNI 

E ’ passato ormai un anno dalla 
nascita dell’Unione dei Comuni 

Terra dei Castelli, la quale dopo un 
inizio dove si sono registrate alcune 
criticità, sta pian piano andando a 
regime. Certamente nei primi mesi, 
oltre alla necessità di trovare il giusto 
amalgama tra differenti modi di lavo-
rare, maturata nel tempo tra i dipen-
denti dei due comuni, un fattore 
negativo è stato la carenza di perso-
nale registrata in diversi ruoli,  alcuni 
chiave, che ha reso quindi difficoltoso 
il funzionamento della macchina 
amministrativa, la quale però grazie 
all’assunzione di nuovi dipendenti 
avvenuti la scorsa estate, ha superato 
tale empasse iniziale. Assunzioni che 
continueranno anche nel corso 2019, 
necessarie per sostituire il personale 
andato in pensione o trasferitosi lo 
scorso anno, come pure vi saranno 
ulteriori pensionamenti nel corso del 
corrente anno. Pertanto la situazione 
dal punto di vista del completamento 
dell’organico, dovrebbe assestarsi 
nell’arco di un anno/due. 
Una  delle motivazioni per cui si è 
scelto di dare vita all’Unione dei 
Comuni, infatti è stata proprio quella 
di ammortizzare nella migliore manie-
ra possibile il cambio generazionale 

del personale, che le due Amministra-
zioni hanno conosciuto in questi anni 
(ed in particolare nel nostro comune 
che registra sei  pensionamenti in 
cinque anni), cercando quindi di 
superare quegli ostacoli normativi alle 
nuove assunzioni, imposti dal legisla-
tore ai singoli comuni e non invece 
alle Unioni dei Comuni.  
Dunque le due amministrazione di 
Agugliano e Polverigi, hanno scelto 
ognuna di rinunciare a qualcosa, con 
lo scopo di continuare a garantire 
l’erogazione dei servizi ai cittadini. Da 
qui nasce la nuova dislocazione degli 
uffici con il 1° settore (segreteria, 
protocollo, servizi sociali, scolastici, 
sport e cultura, anagrafe e stato civile) 
e il 4° settore (polizia locale) collocati 
a Polverigi mentre gli uffici del 2° 
settore (ragioneria e tributi) e del 3° 
settore (urbanistica, lavori pubblici, 
manutenzioni e Suap) nonché uno 
sportello anagrafe sono collocati ad 
Agugliano. Inoltre il mercoledì a 
Polverigi è aperto uno sportello 
dell’Ufficio Manutenzioni. 
Da questa organizzazione, né discen-
de poi che il personale è distribuito in 
maniera quasi equanime nelle due 
sedi (circa 15 dipendenti per sede), al 
netto degli operai, che invece sono 
stati organizzati in due squadre ester-
ne che svolgono il loro lavoro in 
maniera prevalente su un territorio 
comunale rispetto all’altro. 
Tutto questo comporta, esemplifican-
do, che se un cittadino dell’Unione 
deve iscrivere il proprio figlio alle 
mense scolastiche, alle colonie o ai 
centri estivi, si deve recare a Polveri-
gi. Come pure se deve fare una 
denuncia ai vigili oppure consultare 

l’assistente sociale o acquistare un 
loculo cimiteriale. Mentre se deve 
costruire una casa, aprire un’attività 
commerciale, abbattere un albero, 
oppure chiedere informazioni sulle 
tasse comunali, allora deve andare ad 
Agugliano. Le pratiche anagrafiche e 
di stato civile, in base alle specifiche 
norme del settore, vengono invece 
espletate ognuna nel proprio comune. 
Infine, una precisazione politico-
amministrativa. Ancora molti cittadini 
tendono a confondere la fusione con  
l’unione dei comuni. Nel primo caso 
parlando di fusione, si parla di un 
unico ente, e quindi della nascita di un 
nuovo comune, con un unico consiglio 
comunale, un solo sindaco, una sola  
giunta, un solo bilancio, un solo 
patrimonio, che cancella dalla storia i 
comuni pre-esistenti, e che è un 
processo irreversibile (non è prevista 
la scissione). Mentre nel caso dell’U-
nione, parliamo di un ente diverso 
rispetto ai due comuni, che continua-
no ad esistere, tant’è che rimangono 
in vita (a costo zero) i rispettivi consigli 
comunali e le rispettive giunte nonché 
i sindaci, i bilanci rimangono separati 
come il patrimonio, ed è un processo 
aggregativo reversibile (infatti nello 
statuto è previsto il recesso). 
In alcune materie, come sull’istruzione 
o il sociale (quelle conferite dai comu-
ni all’unione) a deliberare sono gli 
organi dell’unione, mentre in altre 
(quelle convenzionate trai i comuni e 
l’unione), come l’urbanistica o la 
cultura, deliberano gli organi comuna-
li. Poi le decisioni, indipendentemente 
da chi sono state assunte, sono tutte 
attuate dagli uffici dell’unione dei 
comuni. 

1° anno di vita 

PLANIMETRIA DELLA SCUOLA PRIMARIA Piano Terra 

Piano 1° 
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EDILIZIA SCOLASTICA 

C ome noto, dal prossimo anno scolastico prende-
ranno il via i due poli scolastici, quello delle 

elementari ad Agugliano e quello delle medie a 
Polverigi.  Finalmente, dopo circa 15 anni, non 
avremo più le scuole elementari suddivise in due plessi 
e la convivenza forzata tra classi delle medie con 
quelle delle elementari (in quest’anno scolastico, in 
realtà, anche sullo stesso piano), ma ogni scuola avrà 
a disposizione i suoi spazi esclusivi. 
Tale progetto di razionalizzazione delle attuali sedi 
scolastiche, comprensivo degli interventi di ampliamen-
to, nasce dopo l’impossibilità di realizzare un nuovo 
plesso a confine tra i due Comuni, (perseguito con 
tenacia fino all’ultimo) a causa dei suoi costi eccessivi, 
e permetterà inoltre di garantire maggiori e migliori 
spazi didattici per i bambini e fornire più servizi alle 
famiglie.  
Infatti, per quanto riguarda le elementari, le famiglie 
polverigiane per la prima volta, potranno scegliere tra 
ben tre orari scolastici diversi: tempo pieno (8,00-
16,00), tempo normale settimana lunga (8,00-12,30), 
tempo normale settimana corta (8,00-13,00, sabato a 
casa) con un rientro pomeridiano (14,00-16,00), con la 
possibilità di usufruire della mensa scolastica.  
Complessivamente la nuova sede delle elementari sarà 
dotata di ben 27 aule didattiche, 2 aule di informatica, 1 
biblioteca, 2 aule docenti, 2 aule per attività laboratoria-
li, aule di sostegno e un refettorio di circa 400 mq. 
Da sottolineare che tale razionalizzazione permetterà 
di superare anche la problematica della cronica 
carenza di aule, aggravata dal forte rischio che ben 4 
aule su 6 del vecchio plesso della Don Bosco non 
siano più idonee ad ospitare le classi delle elementari 

di Via Marconi, poiché hanno una capienza massima di 
circa 18/19 alunni, mentre ultimamente le classi delle 
elementari sono formate da più di venti alunni ciascu-
na. 
I lavori di sistemazione della nuova ala delle elementari 
termineranno tra uno/due mesi, mentre quelli inerenti la 
parte già destinata a scuola elementare, che sono 
residuali, verranno realizzati questa estate, a lezioni 
concluse. 
Per quanto riguarda l’ampliamento delle scuole medie, 
è stato recentemente approvato il progetto definitivo, e 
complessivamente gli interventi tra la costruzione ex 
novo di quattro aule nonché quelli di  riqualificazione 
della parte esistente, si aggirano attorno agli 
800.000,00 € (ovviamente da suddividersi tra i due 
Comuni, come pure l’intervento sulla sede delle  
elementari). Anche in questo caso gli spazi messi a 
disposizione degli alunni, a regime,  saranno migliorati 
ed ampliati; sono previste infatti 15 aule didattiche, una 
sala professori, una biblioteca e 6 aule speciali. 
I lavori dell’ampliamento partiranno dopo l’estate, lavori 
che non incideranno sul normale svolgimento delle 
lezioni, in quanto avverranno sulla parte del parcheggio 
antistante la palestra, mentre entro l’estate dovrebbero 
partire i lavori per realizzare il collegamento interno tra 
le aule didattiche esistenti e quelle speciali che si 
trovano al di sotto della palestra. 
I lavori di riqualificazione citati, riguarderanno il blocco 
spogliatoi, le tinteggiature, la sostituzione della centrale 
termica e le sistemazioni esterne. 
In merito ai collegamenti casa-scuola per le elementari, 
oltre alla possibilità di accompagnare i propri figli con 
l’auto e al normale servizio di trasporto scolastico, 

verrà garantito alle famiglie un 
servizio aggiuntivo di navetta 
A/R. Tale servizio, ad un costo 
pressoché simbolico, farà la 
spola tra il parcheggio dello 
stadio, opportunamente riasfalta-
to, e il plesso delle elementari ad 
Agugliano, al fine di alleggerire il 
traffico viario e consentirà anche 
un risparmio economico in termini 
di consumi di carburante nonché 
un vantaggio ambientale. 
Segnaliamo infine che per una 
maggiore trasparenza e informa-
zione, sul sito del comune sono 
visibili i video delle assemblee 
tenute con i rappresentanti di 
classe, svoltesi gli scorsi  sabato 
25 gennaio  e sabato  2 febbraio, 
nelle quali sono stati presentati i 
progetti dei lavori di ampliamento 
di entrambi i poli scolastici, 
elementari ad Agugliano e medie 
a Polverigi. 

A settembre 2019 entreranno in funzione i due poli scolastici 
che garantiranno maggiori servizi alle famiglie: 

Elementari ad Agugliano e Medie a Polverigi 

L’AMPLIAMENTO DELLE SCUOLE MEDIE 
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LAVORI PUBBLICI 

 

C ompletati i lavori per 150 mila euro 
che hanno riguardato lavori di 

adeguamento della tribuna 
(asfaltatura dell’area interna e nuovo 
parapetto in vetro), il rifacimento dei 
sistemi di drenaggio e un nuovo 
impianto di irrigazione automatico,  
nonché la realizzazione di un percorso 
coperto tra il palasport e la tribuna. 
L’intervento di manutenzione del 
centro sportivo si completerà  con i 
lavori di asfaltatura del piazzale 
adibito a parcheggio.  

Stadio comunale 

D opo aver constatato nella scorsa primavera 
l'impossibilità di realizzare i lavori di ampliamento 

del cimitero tramite il finanziamento da parte di privati 
con il sistema del project financing, l'Amministrazione 
Comunale, grazie alla costituzione dell'Unione dei 
Comuni che non ha particolari vincoli nel contrarre nuovi 
mutui (pareggio di bilancio), ha potuto intraprendere la 
strada dell'auto finanziamento attraverso la sottoscrizio-
ne da parte dell'Unione Terra dei Castelli di un mutuo di 
375.000,00€ con la Cassa Depositi e Prestiti. 

Completate tutte le fasi 
progettuali e reperito quindi 
le risorse finanziarie, ora 
sono state avviate le 
procedure della gara di 
appalto, pertanto nel corso 
dell'anno verranno iniziati i 
lavori di costruzione del 
nuovo colombaro, che 
ospiterà 144 loculi e circa 
50 ossarini.  

Ampliamento del Cimitero 

D opo aver completato l'iter proget-
tuale, nel mese di marzo inizie-

ranno i lavori di sostituzione della 
copertura in plexiglass del Centro 
Sociale di Via Matteotti, ormai forte-
mente usurata e causa di continue 
infiltrazioni di acqua piovana. 
Tale intervento, il cui costo comples-
sivo ammonta a 150.000,00 €, oltre a rendere fruibili tutti gli spazi 
all'interno della struttura, grazie anche al completo rifacimento del 
solaio lungo il corridoio, consentirà di ottenere un importante efficienta-
mento energetico, a seguito del quale il Gestore dei Servizi Energetici 
(GSE) concederà un contributo all'Amministrazione pari a € 15.000,00. 

Copertura del Centro Sociale 

C ompletati i lavori 
per la messa in 

sicurezza della fac-
ciata della chiesa di 
Rustico, lesionata dagli 
eventi sismici del 2016. 

Chiesa di 
Rustico 

 Asfaltatura via Brodolini 

 Asfaltatura via Ripe 

 Asfaltatura via Baviera 

E ffettuati i lavori 
di manutenzio-

ne straordinaria 
degli alloggi ERP di 
via Matteotti, che 
verranno assegnati 
a 2 nuovi nuclei 
familiari. 

Alloggi E.R.P. 

R ealizzato un nuovo tratto 
di pista ciclabile grazie ad 

un finanziamento regionale 
che consente di collegare, in 
completa sicurezza, Aguglia-
no e Polverigi con un percor-
so pedonale che passando 
dietro al Cimitero Comunale si 
ricollega a via S. Egidio, per 
proseguire poi lungo via S. 
Bernardino. 

Pista ciclabile 
del Giardino 
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D allo scorso mese di settembre,  in caso di rinnovo, smarrimento o furto della 
vecchia carta d’identità, l’Ufficio Anagrafe può rilasciare ai cittadini solo ed 

esclusivamente la nuova Carta d’Identità in formato Elettronico. Per il rilascio 
della C.I.E. occorre portare una foto formato tessera ed esibire il Codice Fiscale. 
Non sarà possibile l’immediato ritiro del documento, che verrà recapitato per posta 
entro 5 giorni lavorativi dalla data della registrazione. Il costo della carta è di 22,00 €, 
di cui circa 15,00 €  dovranno essere rigirati dal Comune allo Stato 

Già attiva la nuova Carta di Identità Elettronica 

DIGITALIZZAZIONE 

A l Centro di Riuso di Polverigi possono acce-
dere liberamente i cittadini residenti dell’U-

nione Terra dei Castelli per consegnare o prele-
vare gratuitamente beni. Al centro possono 
essere portati beni in buono stato e puliti, a 
titolo esemplificativo: mobili, abbigliamento, 

giocattoli, libri, attrezzatura sportiva, piccoli elettrodomestici, apparecchiature 
audiovisive ed elettroniche, stoviglie, etc. Il centro è tenuto aperto da volontari 
che si adoperano per far si che esso funzioni al meglio e che sia fruibile il più 
possibile dai cittadini. Chi fosse disponibile ad aggiungersi ai volontari del riuso 
o volesse avere ulteriori informazioni, può chiamare il 333 5284800. 
Nel corso del 2018, grazie al centro del riuso, sono stati consegnati al centro 
ambiente circa 4000kg di rifiuti, dei quali ben 3650kg sono stati riutilizzati. 
GRAZIE ai volontari che lo hanno reso possibile ed ai cittadini che numerosi 
hanno contribuito a salvaguardare il nostro ambiente! 
Il centro si trova in via dell’Industria, di fronte all’Isola Ecologica ed è aperto: 
Giovedì 16:00 – 18:00  Sabato 9:00 – 12:00 

NB: A volte capita che, per impedi-
mento dei volontari, non si riesca a 
rispettare l’orario di apertura stabili-
to. In tal caso, ci si può rivolgere 
all’analogo centro di Agugliano o 
contattare i volontari tramite la pagi-
na Facebook ed i contatti affissi 
all’esterno. In ogni caso… 
NON ABBANDONARE OGGETTI 

FUORI DAL CENTRO ! 
L’abbandono di rifiuti è un reato! 

CentroDelRiusoPolverigi 

D al 2018 
Telecom 

Italia ha iniziato 
a fornire con-
nettività in 
modalità VDSL 
FTTC (Fiber To The Cabinet) con 
banda fino a 100Mbps. Tuttavia alcune 
utenze non possono ancora essere 
connesse per questioni amministrativo-
legali di Telecom Italia. Quando il Piano 
Telematico Regionale verrà realizzato 
gli interventi previsti permetteranno di 
completare la copertura con connettività 
fino ad almeno 30Mbps su tutto il terri-
torio comunale. 
Nel frattempo, la disponibilità di connet-
tività in fibra ottica nel territorio del 
Comune di Polverigi e di Agugliano ha 
già permesso di connettere in Banda 
Larga delle utenze private e le sedi 
municipali. 
Sono anche in corso le pratiche per 
dotare i principali plessi scolastici 
dell’Unione di connettività in Banda 
Larga. Per la scuola Elementare IV 
novembre è già stata potenziata la 
banda, consentendo già nel 2018 lo 
svolgimento delle prove INVALSI online 
per tutto l’Istituto Comprensivo M. Ricci. 
La sede della Scuola Secondaria di 
Polverigi e la segreteria dell’Istituto 
Comprensivo verranno presto dotate di 
connettività fino a 100Mpbs, e così per 
il prossimo anno scolastico avremo i 
poli scolastici e la segreteria connessi 
con la migliore tecnologia disponibile 
oggi sul territorio. 

Banda Larga 

In arrivo il nuovo sito web 
e nuovi servizi digitali 

 

E’  in fase di ultimazione e di 
lancio il nuovo sito web del 

Comune di Polverigi, rinnovato 
assieme a quello del Comune di 
Agugliano e dell’Unione con la 
nuova tecnologia  “responsive”, che 
consente l’accessibilità e la naviga-
bilità da qualsiasi dispositivo, non-
ché la conformità alle linee guida 
ministeriali. I layout grafici dei siti 
sono stati uniformati sotto una 
comune veste grafica e collegati tra 
loro, adeguando i contenuti anche 
alla nuova configurazione dell’Unio-
ne, che gestisce tutti i servizi per 
entrambi i comuni. 
A fine 2017 l’amministrazione comu-
nale di Polverigi ha partecipato al 
bando della Regione Marche per il 
finanziamento di azioni per l’integra-
zione dei sistemi delle pubbliche 
amministrazioni per i servizi di “E-
Government”. La proposta è stata 
presentata assieme al Comune di 
Agugliano, all’Unione e a una corda-
ta di altri 9 enti, con Castelfidardo 
Comune capofila, ed è stata finan-
ziata nel mese di marzo 2018 per 
un totale di 600.000 euro. 
Le azioni che si svilupperanno 
tramite software consentono di 
rendere più trasparenti, efficienti e 
sicure le pratiche amministrative.  

I servizi che verranno attivati grazie 
al finanziamento sono: 
 I servizi di pagamento on line 

pagoPA, un sistema di pagamenti 
elettronici realizzato per rendere 
più semplice, sicuro e trasparente 
qualsiasi pagamento verso la 
Pubblica Amministrazione.  

La fatturazione elettronica Inter-
mediaMarche che consente di 
ricevere le fatture passive sui 
sistemi della PA e di inviare le 
fatture attive da essi. 

L’adesione al polo di conservazio-
ne regionale Marche DigiP per la 
conservazione sicura e a norma 
degli atti amministrativi. 

L’alimentazione della banca dati 
dei procedimenti della Regione 
Marche (ProcediMarche) per la 
trasparenza per i procedimenti 
amministrativi degli enti. 

L’alimentazione della banca dati 
dei servizi Sigma ter, il sistema di 
interscambio “certificato” di dati 
catastali e territoriali fra gli enti 
coinvolti. 

La predisposizione di dati aperti e 
accessibili (Open Data) per 
promuovere la cultura della tra-
sparenza e valorizzare il patrimo-
nio informativo pubblico nazionale. 
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E ntro l’anno, a seguito di un contribu-
to della Regione Marche inteso a 

premiare i comuni virtuosi nel ciclo 
della raccolta dei rifiuti (Marchio Waste 
Free), verranno eseguiti dei lavori di 
adeguamento nel centro ambiente di Via 
dell’Industria, infatti verrà realizzata una  
pedana tra i contenitori dei rifiuti ingom-
branti e degli sfalci, in modo da semplifi-
care ed agevolare le operazioni di 
conferimento. 
Grazie invece ad un finanziamento 
dell’Ambito Provinciale rifiuti (ATA), è 
prevista l’asfaltatura del piazzale del 
centro del riuso. 

Inoltre tra marzo ed aprile, verranno 
eseguiti i lavori di asfaltatura del 
piazzale dello stadio (anche in previsio-
ne del servizio navetta per il collegamento 
con le scuole elementari ad Agugliano) 
nonché della strada comunale di Via 
Mucciolina. 
Infine, a seguito dei lavori di colletta-
mento fognario che Multiservizi dovrà 
realizzare sul versante sud-ovest del 
centro abitato, grazie alle prescrizioni 
dell’Amministrazione Comunale inserite 
nell’autorizzazione dei lavori, verrà 
asfaltato il tratto di strada di Via 
Baiana, che va dall’incrocio con Via 
Nevaia e la concessionaria di auto, e 
una parte appunto di Via Nevaia 
(all’incirca fino alla centralina del gas). 

  Collegamento pedonale Polverigi-Agugliano 
 

A  seguito di un finanziamento regionale di 80.000,00€ dello scorso anno e 
di 75.000,00€ quest’anno, ricevuto dall’Unione dei Comuni sono stati già 

appaltati i lavori di realizzazione di un primo stralcio del collegamento pedo-
nale Polverigi-Agugliano, lungo Via San Giovanni. Quindi, dopo aver unito 
Via Sant’Egidio e Via San Bernardino (Agugliano) passando per Via del Giar-
dino (strada a fianco del cimitero) con un percorso in completa sicurezza, 
l’obiettivo che si intende raggiungere è quello di creare, nel giro di pochi anni, 
un anello pedonale che colleghi i due paesi. 

G razie allo spostamento delle scuole elementari ad 
Agugliano, l’attuale plesso della Don Bosco di Via 

Marconi verrà adeguato e sistemato per divenire la 
nuova sede degli ambulatori medici di Polverigi. 
Il progetto (qui sotto potete vedere uno studio di 
fattibilità di massima già sottoposto all’Asur) prevede di 
collocare al piano terra gli spazi destinati agli uffici 
amministrativi, al punto prelievi, alla guardia medica e 
alla pediatria. Al secondo piano invece saranno collocati 
tutti gli ambulatori, compreso quello specialistico.  
Il fatto che la struttura della Don Bosco sia praticamente 
già a norma, con tutti i dispositivi per l’abbattimento 
delle barriere architettoniche (ascensore, rampe, 

uscite di emergenza) consentirà, attraverso un 
investimento non particolarmente eccessivo, di avere 
pronti tali spazi in tempi relativamente rapidi, 
realisticamente nel corso dell’anno duemilaventi. Questo 
intervento consentirà così di dare finalmente una 
risposta concreta ad un’altra criticità come quella degli 
spazi ambulatoriali, che da tempo richiedevano soluzioni 
alternative rispetto alla situazione attuale. Inoltre, l’avere 
a disposizione questi nuovi locali, potrà essere anche 
motivo di attrazione per i medici, presenti e futuri, che 
gravitano nelle nostra zona, per prestarvi servizio. 
Da considerare poi che, una volta spostati gli 
ambulatori, gli attuali spazi sanitari si renderanno liberi e 
disponibili per ospitare ulteriori attività/servizi pubblici. 

 Spostamento degli ambulatori nel plesso 
delle attuali scuole elementari 

Nuovi asfalti 

LAVORI PUBBLICI 
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 Adeguamento del Teatro della Luna e del Palasport 
alle norme relative al pubblico spettacolo 

D opo aver eseguito interventi di riqualificazione della tribuna della pista di pattinaggio di Via Circonvallazio-
ne, entro l’estate verranno completati i lavori per adeguare il Teatro della Luna e il Palasport “A. Pergolesi” 

alle nuove norme riguardanti lo svolgimento degli spettacoli pubblici. Tali interventi permetteranno infatti di 
incrementare il numero degli spettatori, rispetto all’attuale limite di 99 posti. 

L o scorso novembre è stata approvata dal Consiglio 
Comunale la proposta di project-financing  presenta-

ta dalle società DEA-ASTEA di Osimo, inerente la 
gestione e riqualificazione energetica degli impianti di 
pubblica illuminazione del nostro comune. 
Questo significa che la ditta che si aggiudicherà la gara 
(che sarà gestita dall’ufficio gare della Provincia di 
Ancona) dovrà attuare la proposta di cui sopra, la quale 
prevede: l’equipaggiamento degli oltre 900 punti luce 
presenti sul nostro territorio con lampade a Led; il 
monitoraggio della staticità dei pali e la loro eventuale 
sostituzione; la garanzia di un servizio di pronta 
reperibilità H24 per i guasti alla linea; il rifacimento di  
diversi quadri elettrici e l’ampliamento di alcune linee di 
pubblica illuminazione, in particolare in Via Sant’Egidio, 
in Via Perna e in Via Baiana. 

 Villa Nappi: ottenuti 300.000€ 
per un importante restyling 

L o scorso autunno, la Regione Marche, ha comunicato 
ufficialmente all’Amministrazione Comunale che era 

stata beneficiata di un contributo di 300.000,00 euro da 
parte del Ministero dei Beni Culturali, per la riqualificazio-
ne del complesso di Villa Nappi, in quanto importante 
sede di residenze artistiche.  
L’ottenimento di questo finanziamento, dovuto ad un’a-
zione congiunta tra Comune e Regione Marche, permet-
terà di svolgere importanti interventi di manutenzione 
sull’edificio principale, come ad esempio la sostituzione 
degli infissi ormai deteriorati ed altri interventi minori. 
Si prevede inoltre la sistemazione del parcheggio e della 
relativa dependance (cosiddetta “casetta”). Infine, si 
procederà ad un rinnovamento delle essenze arboree e 
delle piante del parco Domenico Mancia. 

A breve sarà sottoscritta la convenzione tra Regione e 
Comune che disciplinerà le modalità con cui verranno 
elargite tali somme nonché i tempi di realizzazione di tale 
intervento.  

 Affidamento esterno del servizio di Pubblica Illuminazione 

LAVORI PUBBLICI 
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AMBIENTE 

I l 27 luglio 2017 l’Assemblea Territoriale d’Ambito 
(ATA) per l’ambito rifiuti ATO2-Ancona, ha individua-

to con affidamento “in-house” la società consortile a 
capitale interamente pubblico partecipata da Multiservi-
zi S.p.A. e da Ecofon Conero S.p.A. come gestore 
unico del ciclo rifiuti. A seguito di tale delibera, Marche 
Multiservizi e Rieco hanno presentato ricorso al TAR e 
successivamente tutte le parti hanno presentato ricorso 
presso il  Consiglio di Stato  (CDS). Le conclusioni di 
annullamento del giudice di 1° grado (TAR) del 16 
gennaio 2018 sono state confermate dalla sentenze 
del CDS del 16 novembre 2018 ma con motivazioni 
molto diverse. 

La direzione indicata dal CDS 
I l ricorso ha ovviamente allungato i tempi per l’affida-

mento al Gestore Unico, ma la sentenza del CDS è 
servita a delineare una ben precisa direzione percorri-
bile dall’ATA per procedere. Come sancito dal TAR il 
CDS ha confermato che è possibile operare l’affida-
mento anche in assenza di piano d’ambito. Tuttavia il 
CDS, diversamente dal TAR, ha chiesto di verificare 
alcune questioni sull’assetto societario di Multiservizi e 
di rivedere il Piano Economico e Finanziario (PEF) 
considerando altri scenari futuri possibili. Inoltre si 
chiedeva di rivedere la formulazione del controllo 
analogo e fornire maggiori dati di benchmark a dimo-
strazione dell’economicità dell’affidamento in-house. 
Nella seduta del 11 febbraio 2019, l’ATA rifiuti ha dato 
mandato al direttore di avviare le attività istruttorie in 
esecuzione delle Sentenze del Consiglio di Stato, 
confermando la linea programmatica già espressa 
nella direzione dell’in-house providing. L’ATA in tale 
seduta ha anche richiesto di allineare le scadenze 
contrattuali dei vari comuni al 31 dicembre 2019, impe-
gnandosi ad approvare tutti gli elementi necessari per 
l’approvazione del Piano d’Ambito prima dell’affida-
mento. 

E il Piano d’Ambito? 
L ’ATA Rifiuti nel frattempo ha iniziato a lavorare al 

Piano d’Ambito di Gestione Rifiuti dell’ATO2 Anco-
na, come previsto dalla LR 24/2009 e s.m.i.. Attual-
mente il Piano è in fase di ultimazione e plausibilmente 
le modalità di gestione, l’impiantistica e il Piano Econo-
mico e Finanziario saranno approvati entro l’estate. 
L’impiantistica gioca infatti un ruolo molto importante 
per il Piano e prevede la localizzazione e la realizzazio-
ne di un nuovo impianto di trattamento della frazione 
organica e di un nuovo impianto per il recupero dei 
rifiuti da spazzamento. Nel frattempo, il nuovo impianto 
di Trattamento Meccanico Biologico (TMB) di Corinaldo 

ultimato a fine 2017 è andato in funzionamento a pieno 
carico ad aprile 2018 e, a seguito dei necessari aggiu-
stamenti di processo, è ora a regime e verrà collaudato 
probabilmente entro marzo 2019. Occorrerà in tale 
impianto implementare dei sistemi di recupero di mate-
ria e/o energia che la Regione Marche intende finan-
ziare. 

E cosa stiamo facendo a Polverigi? 
Proroga della gestione fino a novembre 2019 
L’Unione Terra dei Castelli, per dare continuità al 
servizio di igiene urbana, ha già provveduto a proroga-
re il contratto con l’attuale gestore fino al 30.11.2019 
(proroga tecnica prevista dal contratto). Non si preve-
dono quindi entro il 2019 variazioni rilevanti sulle mo-
dalità di gestione del servizio raccolta rifiuti per il nostro 
territorio. 

Controlli sul corretto uso delle compostiere 
Al fine di garantire che tutti utilizzino correttamente le 
compostiere fornite in comodato d’uso gratuito, sono 
stati svolti negli ultimi due anni controlli a campione in 
collaborazione con l’ATA rifiuti. Questo ci consente di 
mantenere un corretto utilizzo delle stesse e per veder 
computata dalla Regione la quantità di organico così 
riciclata nella percentuale di differenziata. 

Avvio a recupero degli ingombranti e dei 
rifiuti da spazzamento 
L’Unione Terra dei Castelli ha aderito alla gara predi-
sposta dall’ATA rifiuti per l’avvio a impianti di recupero 
dei rifiuti da spazzamento che prima venivano conferiti 
in discarica. Analogamente si è provveduto ad inviare a 
recupero, con accordo integrativo con il gestore del 
servizio, anche tutti i rifiuti ingombranti. Questo adem-
pie a degli obblighi di legge ma consente anche di 
ridurre in modo importante la quantità di rifiuti che 
viene abbancata in discarica, con conseguenti benefici 
per l’ambiente. 

Regolamento per le Eco-Feste 
Il Comune di Polverigi ha collaborato attivamente con 
l’ATA rifiuti per la definizione di un regolamento d’ambi-
to per la realizzazione di feste eco-
sostenibili. Esso verrà presto sottopo-
sto alla commissione regolamenti per 
la successiva approvazione e adozio-
ne in consiglio. 

Miglioramento fruibilità del 
Centro Ambiente 
Grazie alle risorse ottenute con il 
marchio Waste-Free (riconosciuto a 
questa amministrazione per entrambe le annualità in 
cui è stato in vigore, 2015-2016, per le politiche in 
materia di prevenzione rifiuti), si è già finanziato un 
intervento di riqualificazione del Centro Ambiente di 
Polverigi che prevede la 
realizzazione di una nuova 
passerella per agevolare il 
conferimento degli ingom-
branti e del verde nei relativi 
container. L’intervento verrà 
realizzato a breve. 

Verso il Gestore Unico del ciclo rifiuti 

L’impianto di TMB di Corinaldo 
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A bbiamo trascorso 
un 2018 con la 

vivacità che contraddi-
stingue la nostra 
Associazione, vivacità 
sostenuta dai nostri 
270 soci con le loro 
idee e proposte che 

noi del Comitato di Gestione cerchiamo di mettere in 
pratica con molteplici iniziative, finalizzate a una sempre 
maggiore socializzazione della nostra comunità. Iniziati-
ve che svariano dalle classiche conviviali che, grazie 
alle nostre socie, ci permette di gustare sia i sapori della 
nostra gastronomia tradizionale, che una cucina più 
innovativa, con gli sfiziosi apericena. 
Molto partecipati sono i corsi di attività motoria, sia  a 
corpo libero  che il pilates. Un grazie particolare va ai 
nostri soci istruttori. Continuano le sfide a briscola, a 
burraco e bocce durante i mesi estivi. Abbiamo conti-
nuato con soddisfazione la serie di incontri “Parliamo 
di”, con il coinvolgimento di operatori sanitari; nel mese 
di marzo Marzo si è parlato di Fratture da Osteoporosi, 
con la presenza del Prof. Nicola Specchia (Dir. Clinica 
Ortopedica dell’adulto e pediatrica dell’Università Poli-
tecnica delle Marche- Ancona), a Maggio si è affrontato 
il tema di come prevenire le malattie oculari, con l’inter-
vento del Dott. Marco Palmerini (Ottico – optometrista) 
in collaborazione con l’Ottica D’Elia di Polverigi. 
Altri momenti di socializzazione sono statele gite che 

abbiamo organizzato, una sulla neve a Febbraio, in 
collaborazione con l’Avis di Polverigi, e un’altra a Otto-
bre sui Monti della Laga per la raccolta delle castagne. 
Ci siamo avvicinati alla fine dell’anno organizzando 
l’assemblea dei Soci per il Bilancio preventivo 2019, 
svoltasi il 23 Novembre. Il 2 Dicembre isi è tenuto il 
tradizionale pranzo sociale, che ha vista la partecipazio-
ne di 130 persone presso Ristorante “L’OASI” di Coste 
di Staffolo. Prima delle festività Natalizie si è svolta una 
serata con i bambini dell’Oratorio di Polverigi, che 
hanno cantato le canzoni di Natale. Per questo ringra-
ziamo le catechiste che l’hanno organizzato. 
Abbiamo chiuso il 2018 con il Cenone di fine anno. 
Augurando ai nostri Soci e non che il 2019 continui a 
rafforzare il nostro motto “Collaborando le Iniziative 
aumenteranno” . 
Il Comitato di Gestione 

SOCIALE 

La festa di Halloween 

S empre molto fervida 
l’attività nel circolo “Lo 

Scacciapensieri”. Nell’anno 
appena trascorso ha 
organizzato molteplici 
iniziative: non ha fatto 

mancare il proprio supporto alle Associazioni del 
territorio nell’organizzazione delle manifestazioni 
sociali e culturali che si svolgono in paese, mettendo a 
disposizione i locali del circolo; stessa cosa è avvenuta 
per lo svolgimento dei corsi di cucina e ginnastica, 
promossi dall’UNITRE’. Ha organizzato numerose 
occasioni conviviali di incontro, con la preparazione di 

gustose, e frequentatissime, “merende” con panini o 
menù a base di pesce. Immancabile è poi il 
tradizionale  il pranzo dello stoccafisso, a cui si è 
aggiunto, da un paio di anni, quello a base di trippa. Gli 
iscritti sono oltre 150, con una cospicua presenza 
femminile, che auspichiamo possa aumentare ancora.   
Proprio per incentivare la presenza delle signore, 
soprattutto durante i pomeriggi, nel mese di dicembre è 
stata organizzata una piccola festa per sole donne, 
grazie all’impegno di alcune che hanno preparato un 
gustosissimo pranzo, con la presenza di circa 40 
partecipanti. IL circolo è aperto tutti i giorni dalle 14 alle 
17 e la Domenica mattina dalle 9:30 alle 11.30   

O gni anno 1/3 della 
produzione mon-

diale di cibo (circa 1,3 
miliardi di tonnellate) 
finisce nella spazzatura, 
con cause che vanno 
ricercate sia nelle fasi 
finali di consumo che 
nelle fasi di trasformazio-
ne e di distribuzione. 
Le statistiche ci dicono 
che ogni anno in Italia 

vengono generate 5,6 milioni di tonnellate di eccedenze 
lungo tutta la filiera, dai campi fino alla tavola del consu-
matore, pari al 16% del consumo annuo. Di questi 5,6 
milioni di tonnellate, circa il 20% è prodotto dalle aziende 
dell’industria e della distribuzione. Da questi dati nasce 
l’esigenza di fare qualcosa per arginare questo spreco di 
risorse. 

I Foodbusters sono un gruppo di persone che hanno 
fondato la prima associazione Onlus di recupero cibo 
nelle Marche, fra le primissime in Italia. Chiamare i Food-
busters significa quindi decidere di far parte di un mondo 
di folli “supereroi” che, compiendo un gesto di generosità 
equa e solidale a 360°, pensano che sia giusto impegnar-
si per provare a contribuire ad una giusta causa. Dunque, 
sottrarre cibo allo spreco significa eco-sostenibilità, ovve-
ro attivare un circolo virtuoso: il potenziale alimento-rifiuto 
mantiene le sue qualità intatte, divenendo risorsa che 
sfama, offre un'occasione di reintegro sociale e crea 
valore etico. Donare il cibo in eccesso, inoltre, rende ogni 
evento più gradevole in chi vi partecipa e un’importantissi-
ma testimonianza di valori etici in chi decide di scommet-
tere insieme a noi sul recupero, siano essi coppie di 
sposi, aziende o organizzatori di eventi.  
 
Diventa anche tu un FoodBuster chiamando il 
328-7310369 o  scrivendo a info@foodbusters.it  

Centro Sociale “Lo Scacciapensieri” 
 

Redistribuiamo le 
eccedenze alimentari 
a chi ne ha bisogno 
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L a Biblioteca comunale è una realtà che 
nutre da sempre sogni ambiziosi: vor-

rebbe essere spazio neutro e accogliente 
rispetto alle richieste e alle idee dei cittadini, 
diventare un cardine per la coesione socia-
le, essere riconosciuta come un bene per 
l’intera comunità locale ed esprimere appie-
no la sua “mission” di promozione culturale. 
Tali aspettative sono state soddisfatto 
appieno nell’anno appena trascorso, in cui 
le attività e le iniziative promosse e soste-
nute sono la testimonianza di un bilancio 
decisamente positivo. L’attività principale, 
che si esplica nel prestito librario, può 
vantare ben 643 prestiti e 
numerosi nuovi iscritti; il 
patrimonio librario si è  arric-
chito di un centinaio di nuovi 
volumi, tra i libri donati dai 
frequentatori della biblioteca 
e gli acquisti degli ultimi best 
sellers usciti e degli scrittori 
più  affermati. Il piacere della 
lettura è stato incentivato 
anche grazie alle Free Little 
Library, casette di legno 
piene di libri, vere e proprie 
librerie in miniatura, dissemi-
nate nel territorio, in cui è 
possibile prendere in prestito 
un libro gratuitamente, possi-
bilmente sostituendo il libro prelevato con 
un nuovo libro. Il motto che campeggia su 
tutte infatti è: “prendi un libro, lascia un 
libro”. Sono a disposizione di tutti e colloca-
te in quattro punti strategici del paese: Villa 
Nappi, Centro Sociale di Rustico, Palasport 
e Teatro della Luna. Lo scopo della bibliote-
ca diffusa è quello di promuovere la lettura 
e la cultura e spingere i cittadini a condivi-
dere i libri che hanno amato e scambiarsi 
opinioni ed esperienze di lettura.  
Nel mese di luglio la Biblioteca ha anche 
curato l’allestimento della mostra di scultura 
di Rosetta Migliarini Del Prete, presso la 
Aula Consiliare. La Biblioteca anima il 
territorio anche attraverso presentazione di 
libri: la rassegna di scrittori locali “Parole al 
Tramonto” ha visto la partecipazione di sei 
scrittori per sei venerdì, in incontri con 
autori "a chilometri zero", il tutto nella splen-

dida cornice della Chiesa del S.S. Sacra-
mento di Polverigi. L'ultimo appuntamento 
della rassegna si è svolto in occasione della 
Giornata internazionale contro la violen-
za sulle donne, un incontro in cui è stato 
presentato il libro di Rita Angelelli 
"Chiamami per nome" con le coinvolgenti 
letture a cura di Patrizia Giardini e Marcelo 
Moscoloni.  
La Biblioteca quale polo culturale importan-
te anche per iniziative didattiche: alcune 
classi delle scuola primaria sono state infatti 
ospiti tra gli scaffali pieni di libri, dove i 
bambini sono rimasti letteralmente affasci-

nati dalla grande quantità di 
volumi, si sono interessati al 
metodo di catalogazione e 
hanno poi usufruito del servi-
zio, prima leggendo diretta-
mente i libri in biblioteca e poi 
portandoli a casa in prestito. 
Queste attività portano con sé 
fatiche, frutto della collabora-
zione di volontari, cittadini e 
organizzazioni. Le biblioteca-
rie, in un cammino comune 
con i cittadini e con altri 
professionisti, possono offrire 
strumenti che contribuiscano 
a stimolare un pensiero critico 
che porti anche a reimmagi-

nare alcuni stili di vita, favorendo il dialogo 
e la produzione culturale. Così la biblioteca 
potrà essere incubatrice di futuro per la 
comunità locale; il metodo passa attraverso 
l’ascolto di richieste e desideri, la collabora-
zione e la condivisione. Insomma, se un 
paese ha bisogno del potenziale di pensiero 
della Biblioteca, allo stesso tempo la biblio-
teca ha bisogno della cura e della parteci-
pazione del paese. Per questo invitiamo 
tutti i cittadini ad essere parte attiva di 
questo vero e proprio polo culturale, fre-
quentando la Biblioteca e portando idee e 
suggerimenti nei giorni di apertura che, 
grazie alla grande disponibilità, la compe-
tenza e l’entusiasmo delle volontarie, è 
fruibile dalle 17:30 alle 19:00 di tutti i mar-
mer-gio-ven dalle 9:30 alle 11:00. 
Seguiteci sulla nostra pagina Facebook 
“biblioteca polverigi”. 

Un anno  
di LIBRI 

CULTURA 
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L ’associazione “La Terra dei 
Castelli” è formata da 10 ragazzi 

e ha l’obiettivo di promuovere e far 
conoscere il territorio dei comuni 
che ne fanno parte. 
All’interno della nostra sede, che si 
trova attualmente a Polverigi, 
in via Giacomo Leopardi, 2, 
accanto all’Aula Consiliare, 
accogliamo i turisti e diamo 
loro informazioni per muover-
si all’interno delle nostre 
Terre. 
Inoltre, siamo presenti con i nostri 
banchetti informativi in occasione di 
eventi e manifestazioni.  
Nel periodo estivo, in collaborazione 

con La Riviera del Conero, organiz-
ziamo visite guidate per i turisti da 
fuori regione e non solo. 
Per rimanere costantemente aggior-
nati su ciò che accade nella Terra 
dei Castelli, si può consultare la 

nostra pagina FB e Twitter, o 
iscriversi ad una mailing list 
settimanale. La Terra dei 
Castelli nasce dall’unione di 
tre comuni limitrofi, Aguglia-
no, Polverigi e Santa Maria 
Nuova, accomunati dalla 

passione per la riscoperta delle 
tradizioni e dell’amore per il proprio 
territorio. Terra ricca di tradizioni 
storiche e culturali, ma anche di 

tipicità ga-
stronomiche 
che soddi-
sfano i palati 
più fini. 
Oasi naturali 
di pace, offre 
possibilità di 
svago per 

 
 
 
 
ogni esigenza: dallo sport alle 
mostre, dalle rievocazioni storiche 
alle sagre di paese. Meta scelta da 
tanti turisti per trascorrere una 
vacanza all’insegna del relax, della 
riscoperta della natura, dei prodotti 
genuini e nel riassaporare il sapore 
della storia. 
Questi suggestivi paesini manten-
gono, infatti, un fascino unico, che 
tutti i visitatori possono apprezzare 
semplicemente passeggiando per i 
pittoreschi scorci dei centri storici, 
magari gustando un buon vino 
locale. 
Ne approfittiamo per ringraziare 
l’amministrazione comunale che ci 
ha concesso lo spazio nel quale 
lavoriamo. 
 
Email: info@laterradeicastelli.it 
Sito web: www.laterradeicastelli.it 

La Terra dei Castelli: gusta la Tradizione…  

L a compagnia Balta e Ribalta 
anche nell’anno appena trascor-

so ha prodotto due nuovi lavori 
teatrali. A maggio 2018 siamo 
andati in scena con “CHE IMBRO-
JO”, commedia brillante in dialetto 
marchigiano liberamente tradotta e 
adattata da “Una matassa imbroglia-
ta” di Edoardo Scarpetta. Maria 
Angela Ceccati ne ha curato la 
traduzione, l’adattamento e la regia. 
Questa commedia, attualmente in 
cartellone, è stata replicata tredici 
volte nel 2018 in varie piazze e 
teatri delle Marche, compresa la 
partecipazione al Festival del Teatro 
Dialettale di Varano. Il 23 novembre 
2018 ha debuttato il primo lavoro in 
lingua italiana della compagnia, 
"RADICE DI DUE" di Adriano 

Bennicelli, un atto unico brillante per 
la regia di Gianluca Gambini. In 
questa commedia hanno debuttato 
quattro giovani promesse del teatro: 
Gioele Gambini, Emma Baldi, 
Andrea Fraticelli e Vania Paolella, 
nonché due attori già affermati 
come Elisa Casoni e Manuel Bartoli 
e la partecipazione straordinaria di 
Patrizia Perucci. Un successo! 

Replicato più volte, ha ricevuto 
sempre ampi consensi da parte del 
pubblico. La compagnia sarà 
impegnata con questi due lavori per 
tutto il 2019 (il ricavato dello spetta-
colo di Chiaravalle sarà interamente 
dato in beneficenza) ma sta già 
iniziando i preparativi per un nuovo 
spettacolo dialettale. Sempre e 
costantemente impegnati nel fare e 
donare cultura teatrale, la Compa-
gnia ha in cantiere anche un 
progetto per aprire una scuola di 
recitazione per ragazzi e giovani 
che inizierà a settembre. Per chi 
volesse intraprendere un percorso 
di avvicinamento al teatro, può 
contattare fin da subito il Presidente 
Gianluca Gambini  al 3357664036, 
poiché la compagnia è aperta ad 
accogliere nuove proposte. 

Balta & Ribalta 

CULTURA 

S orprendenti sculture, tutte realizzate con il beton-gas: Rosetta Migliarini 
Del Prete ha presentato i suoi lavori in una mostra inaugurata il 7 luglio 

nella Sala Consiliare di Polverigi, su iniziativa della Biblioteca Comunale. 
Migliarini del Prete è nata ad Ancona dove vive e lavora. Si è formata 
studiando le sculture di Constantin Brâncusi, di Giacomo Balla e la pittura 
metafisica ferrarese. Il suo percorso artistico è legato alla natura, ai 
paesaggi e alle mutazioni stagionali di cui cattura l'essenza attraverso la 
luce e le ombre che sono realizzate con capacità tecnica. L'artista si dedica, 
ormai da anni, a scolpire, con uno stile astratto e simbolico, lastre di 
materiale da costruzione, usato in edilizia soprattutto nel nord dell'Europa 
come cemento areato e preconfezionato in pannelli di varie dimensioni. 

Mostra di scultura: Rosetta del Prete 

I PROTAGONISTI DI “RADICE DI DUE” 
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CULTURA 

L a Libera Università “I 
Cinque Castelli” è ormai 

una realtà ben consolidata 
nei territori dei  Comuni che ne fanno parte (Agugliano, 
Camerata Picena, Offagna, Polverigi, Santa Maria 
Nuova). In diverse occasioni si è ribadito che la nostra è 
un’Università delle Tre Età, poiché accoglie una fascia di 
utenti variegata e in gran parte medio-giovane. Fedeli al 
nostro principio di operare nell'ottica di un’educazione 
permanente e credendo al positivo confronto 
generazionale, cerchiamo ogni anno di proporre nuovi 
corsi e laboratori originali, che possano attrarre gli 
interessi di un utenza più eterogenea possibile. Nel 
trascorso anno accademico hanno riscosso particolare 
successo i corsi itineranti, come “La vita e il fiume” e “In 
giro per musei”, ripetuti anche quest'anno. Quest'ultimo 
corso, che ha visto l'iscrizione di ben 50 persone, 
riprenderà tra breve (verranno comunicate le prossime 
mete). Un nuovo ed interessante laboratorio è stato 
quello di “Improvvisazione teatrale”, 
che si è svolto presso il Centro 
Sociale di Rustico. Lo scorso anno il 
saggio finale ha suscitato un 
gradevolissimo divertimento. Un altro 
corso innovativo che ha suscitato 
notevole interesse è stato “Country 
Line Dance” che speriamo di 
riprendere il prossimo anno. Oltre ai 
nominati, si sono svolti i corsi ed i 
laboratori già collaudati negli anni, 
come quelli culturali a carattere 
letterario/storico/ecc., i corsi di lingue 
straniere, quelli sulla prevenzione 
per le malattie e cura della salute 
psico-fisica, i laboratori di 

modellismo, di cucina, di bricolage, ecc. Siamo sempre 
alla ricerca di nuove idee per rispondere ai molteplici 
interessi e ci basiamo soprattutto sulla disponibilità degli 
insegnanti che, come sempre a titolo gratuito e 
volontario, offrono il loro impegno. Oltre ai corsi e ai 
laboratori, la Libera Università organizza anche varie 
manifestazioni, incontri, seminari, concorsi. Per quanto 
riguarda i seminari, molto interessante è stato quello 
sulla prevenzione del tumore al seno a cura del dottor 
Bianchelli, che si è svolto il 22 maggio scorso. 
All'apertura del nuovo Anno Accademico 2018/2019, il 
giorno dell'inaugurazione (che si è svolta ad Agugliano il 
28 settembre 2018) il Dott. Bianchelli ha tenuto un 
utilissimo corso teorico-pratico sulla autopalpazione. Per 
il concorso “Storie nel cassetto” la giornata di 
premiazione si è svolta domenica 27 gennaio presso la 
Sala Consiliare del Comune di Polverigi in la 
collaborazione con la Pro Loco Polverigi. La gita di fine 
anno a Cortona si è svolta il 27 maggio scorso; stiamo 

già pensando e programmando la 
prossima gita culturale che si 
svolgerà presumibilmente a fine 
aprile-inizio maggio 2019.  
Per qualsiasi informazione ci si può 
rivolgere presso la sede centrale di 
Agugliano nei giorni apertura (lunedì-
mercoledì-venerdì) o presso i 
referenti dei singoli Comuni. 
per Polverigi: Mezzelani Carla – tel. 
3389449173. 
E’ inoltre doveroso  ringraziare infine 
le Amministrazioni comunali che 
offrono a titolo gratuito gli spazi e i 
servizi necessari. 

Libera Università “I Cinque Castelli” 

N el 2019 Villa Nappi sarà al 
centro del mondo con tante 

residenze creative che vedranno 
protagonisti artisti italiani, 
compagnie internazionali e nuovi 
progetti di alta formazione curati da 
Marche Teatro. Gennaio si è aperto 
con una prima fase di casting per la 
nuova edizione del progetto Turning 
di Alessandro Sciarroni. Leone d’oro 
alla carriera alla Biennale Danza 
2019, Sciarroni, marchigiano 
d’origine e ormai star internazionale 
delle arti performative, lavora dal 
2009 con Marche Teatro e a 
Polverigi, nella splendida cornice di 
Villa Nappi e in diverse edizioni di 

inteatro Festival ha 
trovato un luogo 
privilegiato di lavoro 
e di debutto. 
Prosegue nel 2019 
anche il progetto 

Sipario bis bis tra febbraio e marzo 
(1-8 febbraio e 5-10 e 18-24 marzo) 
l’artista Marco Baliani lavorerà con 
gli allievi del corso Attore di teatro 
cinema e televisione, progetto 
dedicato alla formazione di figure 
professionali nel settore dello 
spettacolo dal vivo. 
A febbraio (10-21) e a maggio 
(28/05-02/06) Villa Nappi ospiterà gli 
allievi degli MA di due prestigiose 
scuole inglesi: la Central Saint 
Martins e la Mountview Academy of 
Theatre Arts (per la prima volta, 
nuova collaborazione). Dal 
24 febbraio al 3 marzo Villa Nappi 
avrà in residenza la Compagnia 
dello spettacolo The Thread che 
debutta in anteprima assoluta al 
Teatro delle Muse di Ancona l’1 e il 
2 marzo. La prestigiosa produzione 
del Saddler’s Wells di Londa e del 
Teatro Megaron di Atene in 

collaborazione con Marche Teatro 
presenta un lavoro con le 
coreografie di Russell Maliphant, 
diciotto danzatori e le musiche 
originali del compositore greco 
Vangelis. 
A giugno si terrà poi la 41° edizione 
di Inteatro Festival.  

Collaborazioni internazionali 
e alta formazione a Villa Nappi  

Il Sindaco Carnevali premia una vincitrice 
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CULTURA 

C ontinua infaticabile l’opera 
della Mediateca, pur nelle 

difficoltà dovute alla mancanza 
di   qualche volontario in più, 
che consentirebbe di ampliare 
ancora l’organizzazione di  
attività ed iniziative, tutte rivolte 
alla ricerca e alla valorizzazio-

ne del patrimonio storico, artistico e culturale di 
Polverigi. Tuttavia, grazie alla disponibilità dei soci che 
prestano il loro tempo per mantenere attiva e vitale 
l’Associazione, abbiamo potuto realizzare diverse 
manifestazioni (varie mostre, incontri e collaborazioni 
con la scuola) e soprattutto arricchire di un nuovo 
volume la nostra collana di “Quaderni” dedicati alla vita 
della nostra comunità. In una riunione con le terze classi 
della scuola media, tenuta a gennaio del 2018 in 
occasione del “Giorno della Memoria”, ci 
eravamo riproposti di studiare e 
approfondire il caso di una famiglia 
contadina di Polverigi (i Pigliapoco) che 
al tempo delle leggi razziali nazifasciste 
(1938-1944) e successiva Shoah 
(olocausto), hanno avuto il coraggio di 
ospitare  in casa, nascosti per due anni, 
la famiglia ebrea dei Morpurgo, loro 
datori di lavoro. Purtroppo ci siamo 
accorti subito che in questa ricerca non 
potevamo coinvolgere i ragazzi, perché 
fin dalle prime ricerche è apparso 
evidente che si trattava di un lavoro 
lungo di indagine con i discendenti di 

almeno altre cinque famiglie ebree simili, di cui non 
sapevamo nulla. Abbiamo costituito allora un gruppo di 
tre ricercatori volontari, che alla fine ci hanno permesso 
di produrre il quaderno intitolato “Polverigi e la Shoah” 
presentato venerdì 1 Febbraio, alla presenza del 
Presidente del Consiglio Regionale e di altre autorità in 
una Sala Consiliare gremita di gente.  Il quaderno, oltre 
a contenere la vicenda storica del Popolo Ebraico 
dall’antichità ai giorni nostri, illustra tutte le peripezie 
ingiustificate inflitte a quel popolo, fino all’ecatombe nei 
campi di sterminio nazifascisti. Nella seconda parte, il 
volume rende conto delle malefatte fasciste perpetrate 
nell’anconitano, analizzando due casi  eclatanti (Russi e 
Morpurgo) e nella terza parte (la più interessante per 
noi) racconta le peripezie delle famiglie Fuà, Morpurgo, 
Ascoli, Coen, Modena e Affini, tutte nascoste nelle 
campagne o in case di nostri concittadini. Qualcuno 

potrebbe obiettare che il quaderno ha 
solo un valore storico di una vicenda 
ormai conclusa, ma ancora oggi 
giungono notizie come quella del 
recentissimo episodio avvenuto in 
territorio francese, che denota un 
pericoloso rigurgito antisemita. Ciò 
significa che bisogna rimanere sempre 
all’erta per contrastare queste ideologie, 
che rappresentano una vera e propria 
aberrazione della natura umana. 
Il quaderno è in distribuzione in 
Mediateca e presso il fotografo in piazza 
Umberto I°, dietro un contributo di € 
10.00 per la stampa. 

Il valore storico della memoria 

I l 2018 rimarrà negli annali della storia della Banda di 
Polverigi per la trasferta agostana in Norvegia, dove 

i nostri musicisti hanno eseguito concerti per le scuole 
della contea di Sogn og Fjordane nei centri di Davik, 
Svelgen, Bremanger, mentre nella chiesa di 
Bremanger si sono esibiti in un concerto serale con la 
locale Flora Bremanger Brassband. Suonatori e 
accompagnatori hanno vissuto interessanti emozioni 
con escursioni a Bergen, al ghiacciaio Briksdalbreen e 
alla spiaggia di Grotlesande, dove i più temerari degli 
italiani hanno anche fatto un (breve) bagno. Per 
questa indimenticabile esperienza, abbiamo potuto 
contare sulla preziosa collaborazione dei nostri amici 
Maurizio Varano e Fay Løvseth, che la prossima 
estate guideranno i musicisti norvegesi in visita a 
Polverigi. Ma il 2018 non è stato solo Norvegia! Il 10 
giugno i concerti dei gruppi di Polverigi e Russi a Villa 
Nappi hanno dato vita alla quinta edizione di “Banda 
nei quartieri”. Durante l’estate abbiamo tenuto concerti 
anche a Cingoli, Appignano e Russi, e abbiamo 
partecipato al CaterRaduno a Senigallia. Il 12 agosto 
il nostro Corpo Bandistico ha tenuto la sesta edizione 
del “Concerto sotto le stelle” presso l’agriturismo “La 
Quiete” di via Mazzangrugno, seguito dall’osservazio-
ne guidata al cielo notturno in collaborazione con 
l’Associazione Jesina Astrofili. 

L’anno musicale si è concluso con 
la festa di S. Cecilia (a novembre) 
e con la rappresentazione del racconto “Canto di 
Natale” di Dickens il 22 dicembre nel teatro comunale 
di Montecarotto, con la voce recitante di Valentina 
Bonafoni e le musiche composte dal maestro Roberto 
Gazzani. La Banda promuove ogni anno i corsi di 
musica dove si insegna a suonare uno strumento. I 
corsi sono aperti a tutti i bambini a partire dai 7 anni 
di età e sono tenuti da docenti diplomati. Quale più bel 
regalo per i propri figli, di uno strumento musicale da 
imparare a suonare? Per iscriversi chiamare i numeri 
3395785572, 3398642623, 3473226853. 

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 
Memorabile trasferta della nostra banda in Norvegia  
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S iamo giunti alla fine del 2018 e ci 
piacerebbe ripercorrere con voi le 

attività del gruppo comunale di Prote-
zione Civile, sia in ambito comunale sia 
in quello emergenziale che  ci vede 
sempre più coinvolti. 
Febbraio: sgombero neve dai marcia-
piedi, piazzali pubblici e consegna di 
medicinali a domicilio per persone in 
difficoltà in quei giorni. 
Marzo: corso HACCP per l’abilitazione  
dei volontari di protezione civile in 
ambito emergenziale. 
Aprile: formazione per tutti i volontari 
su alcune direttive comportamentali 
dettate dal Dipartimento. 
Maggio: esercitazione ad Apiro con il 
gruppo P.C. di Agugliano.  
Giugno–Settembre:  diversi servizi 
svolti per il Comune di Polverigi (Oscar 

delle Stelle, Pizza Gustando, Opera 
Lirica, Notte delle Streghe) e partecipa-
zione ad  alcune simulazioni di eventi 
fuori Comune (Jesi e Osimo).  
Per il 2019 si prevedono alcune attività 
previste dal piano di emergenza comu-
nale, come l’installazione di tabelle 
segnaletiche (Area di Attesa/Area di 
Ricovero), la ristrutturazione del depo-
sito materiali sotto le tribune del campo 
sportivo e l’utilizzo dei social come 
mezzo di informazione per avvisi di 
bollettini meteo. Inoltre per festeggiare 
il Decennale (2009/2019) della costitu-
zione del Gruppo che ricorrerà il 
27 aprile, si prevedono vari eventi sul 
territorio comunale.  
Rimaniamo a disposizione per qualsiasi 
info e soprattutto per accogliere nuovi 
volontari. Contattaci al 335 6928837  

VOLONTARIATO 

H a vissuto esperienze intense nelle sue missioni con 
Medici senza Frontiere e le ha raccontate al pub-

blico che ha gremito la Sala consiliare di Polverigi per 
venire ad ascoltare la storia degli operatori umanitari, di 
cui si sente parlare soltanto nei vari TG. Cristina Turban-
ti, giovanissima infermiera polverigiana, questo suo 
percorso di vita l'ha voluto fortemente, inseguito con 
testardaggine sin da piccola; subito dopo la laurea ha 
presentato la domanda per effettuare il servizio civile 
all'estero. Voleva andare in Africa ed è stata inviata in 
Tanzania, dove ha trascorso un anno, tra il febbraio 
2014 e il febbraio 2015, in un centro di riabilitazione per 
bambini disabili. "E' stato il primo impatto con un Paese 
in via di sviluppo - ha detto Cristina - con l'Africa, ma è 
stato soprattutto la conferma del mio amore per queste 
missioni e la forte volontà di lavorare per organizzazioni 
umanitarie.  
Dopo aver perfezionato il suo inglese attraverso un’e-
sperienza lavorativa a Londra ed essersi  specializzata 
in un corso di Medicina tropicale, ha poi iniziato la sua 
esperienza con MSF, con un approccio  drastico e, per 
certi versi, traumatico. A pochi giorni dal Natale ha 
ricevuto una telefonata che diceva: "Vuoi andare in 
Bangladesh tra 4 giorni, che c'è una grande epidemia di 
difterite?". E lei ha accettato!!  
Cristina si è trovata di fronte ad una delle più gravi crisi 
umanitarie al mondo: un campo profughi con 700.000 
rifugiati Rohingya, una minoranza etnica di religione 
musulmana del Myanmar, decimati da un’epidemia di 
difterite, con pazienti che arrivano a centinaia al giorno, 
in una situazione igienico-sanitaria 
disastrosa, in cui manca di tutto: 
personale, medicinali, posti letto, 
cibo…. Ma grazie alla professionalità 
degli operatori e la grande organizza-
zione di MSF, riescono a debellare la 
malattia, non senza però aver assisti-
to impotenti alla morte di  tante perso-
ne, soprattutto bambini, il cui stadio 
della malattia era troppo avanzato. 
Dopo questa esperienza davvero 

forte, Cristina è tornata a casa, meditando su quanto ha 
vissuto, un'esperienza forte, in cui ha visto in faccia il 
dolore e la disperazione, stampati negli occhi dei bambi-
ni e dei loro genitori… Dopo una necessaria pausa, è 
pronta per una nuova esperienza, che si presenta a 
maggio 2018, questa volta in Sierra Leone, uno tra i 
Paesi più poveri del mondo, per un progetto che ha 
l’obiettivo di risollevare il sistema sanitario locale, messo 
duramente alla prova dall'epidemia di ebola. "L'impatto 
con questa seconda missione - dichiara Cristina - mi ha 
vista sicuramente più consapevole, anche se non sape-
vo esattamente cosa mi aspettasse. Pur nelle enormi 
difficoltà però, l'Africa è un'altra cosa rispetto al Bangla-
desh, dove i bambini ti guardavano davvero con tanta 
tristezza negli occhi, al punto che non riuscivo a contrac-
cambiare il loro sguardo.  
L'africano, forse anche per sua natura, è più spensiera-
to, sorridente, solare, e ti rende tutto un po' più leggero, 
ovviamente non dimenticando che comunque il contesto 
è sempre molto critico. In Sierra Leone abbiamo affian-
cato e formato il personale medico locale, in un contesto 
prettamente rurale, dove le grandi distanze tra i vari 
villaggi venivano percorse attraverso strade assurde, 
rese impraticabili dalle continue e forti piogge. Le struttu-
re sanitarie sono davvero fatiscenti, gestite dallo staff 
locale scarsamente motivato perché, di fatto, non retri-
buito, e basato quasi sul volontariato.  
La speranza è che dal 2020, alla fine del progetto di 
Medici Senza Frontiere, queste strutture mediche riesca-
no a gestirsi da sole, con un maggior coinvolgimento del 

Governo centrale. Abbiamo chiesto a 
Cristina: se un giovane volesse fare il 
tuo percorso, quali consigli potresti 
dargli? "Beh, prima di tutto di volerlo 
davvero, perché è un percorso che 
richiede parecchi sacrifici, poi sicura-
mente di cominciare a viaggiare, per 
conoscere altre realtà e Paesi in via 
di sviluppo. E' già una buona base 
per capire se si è tagliati per vivere 
questa esperienza così speciale". 

CRISTINA: una testimonianza dal mondo dei più deboli  

PROTEZIONE CIVILE POLVERIGI 
10 anni dalla fondazione 
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VOLONTARIATO 

L e prime volte che qualche anno 
fa in paese si sentiva evocare 

questa strana parola 
“Anneauuwww”  (peraltro pronun-
ciata liberamente e diversamente 
con l’aggiunta libera di vocali e 
consonanti) tutti si chiedevano se 
oltre al simpaticissimo ed originale 
aspetto semantico, legato alla 
pronuncia ed alla dizione onomato-
peica, ci fosse poi correlato, anche un significato ed una 
“sostanza” fatta di persone, idee, progetti ed eventi. 
Ebbene la risposta l’abbiamo ricevuta, chiarissima, 
assistendo alle tante iniziative che questo gruppo 
spontaneo di ragazzi e ragazze ha saputo e voluto 
mettere in piedi e, soprattutto, davanti ai tanti frutti 
concreti di solidarietà che le stesse iniziative hanno 
prodotto, dall’ormai mitico calciobalilla umano, diventato 
un irrinunciabile “must” estivo, alle diverse e variegate 
attività proposte, accomunate dall’unico obiettivo di 
raccogliere fondi per chi ne ha bisogno attraverso lo 
sport, la condivisione, l’amicizia ed il divertimento.  
Proprio la capacità di saper aggregare, con semplicità 
pari all’originalità, persone, idee, associazioni e discipli-
ne sportive,  ha fatto sì che tale unione abbia prodotto 
non solo… la forza, ma anche una sorta di “nuovo 
brand” che, volendo, può essere esportato ed allargato 
anche in altri contesti più ampi, perché nasce da un 
bisogno e da un’esigenza “universali”, ovvero la voglia 
di fare qualcosa per chi, per diversi motivi e situazioni, si 
trova in difficoltà. 
Come già scritto in passato e senza pretesa di scoprire 
l’acqua calda… per fare concrete opere di bene ci 

vogliono progettualità, unità di 
intenti, tempo da dedicare, spirito di 
iniziativa e capacità organizzativa, 
ma ci vuole soprattutto, prima di 
tutto e al di là di tutto… la volontà e 
la disponibilità a farlo! Elementi 
basilari e per questo necessari, che 
il Presidente Andrea Lelli ed i tanti e 
le tante componenti del Comitato 
sanno assimilare e proporre con 

quell’ironia e quel pizzico di goliardia senza età che 
rendono meno pesante e più gratificante ogni fatica ed 
ogni sforzo. 
Eh si, perché nel mondo di oggi (ma forse… di sempre) 
in cui sembra, o vogliono far sembrare, che il piacere si 
tragga solo dall’avere (e dal ricevere), iniziative come 
queste, che educano le giovani generazioni anche a 
scoprire ed assaporare il piacere del dare, non solo 
sono meritorie ma sempre più assolutamente necessa-
rie e da replicare. Il testo di un noto cantautore dice che 
“…dalle ultime ricerche di mercato la gioia si dice 
essere tutta da inventare…”, ma forse da inventare c’è 
veramente poco perché molto spesso… “poi succede 
che stiamo bene insieme… senza nessun perché”! 
Basterebbe, appunto, provare. 
E Anneauuwww, nell’alveo delle tante belle storie di 
amicizia, volontariato e solidarietà che il nostro Paese 
Gentile sa offrire, non solo ci ha provato, ma, prima 
ancora, ci ha creduto. Forse senza nessun perché, ma 
di sicuro con tanti, tantissimi argomenti da proporre e 
declinare nel segno della  gioia di stare bene insieme e 
della gioia di fare del bene a chi ne ha più bisogno. 

L ’attività della nostra associazione nel 2018 è continuata a 
pieno regime. I soci donatori attivi sono 210 e durante l’anno 

hanno effettuato circa 400 donazioni. 
L’anno 2019 sarà molto importante per la nostra Avis Comuna-
le in quanto il 10 marzo festeggeremo i 55 anni di fondazione 
con tutti i nostri associati, le consorelle Avis e tutti coloro che 
vorranno partecipare a questo splendido traguardo. Nel 2018, 
oltre a donare il sangue, abbiamo… 
Organizzato o Collaborato: Festa sociale – Giornata del 
Donatore (marzo), Cena della fava (maggio) 
Festa di chiusura anno scolastico Opera Pia “Lesti” (giugno), 
Pizzagustando – (luglio), Cura del verde pubblico in Piazza 
Umberto I, Notte delle Streghe (settembre), Sagra della Polenta 
(ottobre), Mercatino di Natale (dicembre), Festa di Natale 
Opera Pia “Lesti” (dicembre) 
Sponsorizzato: Associazione Polverigi Basket, Associazione 
Ginnastica Polverigi, USAP 
Squadra calcio a 5 “AVIS Polverigi”, Memorial calcio a 5 
“Stefano Zoppi”, Torneo intercomunale di calcio a 5 tra squadre 
AVIS 
Devoluto: Contributo economico Croce Gialla Agugliano  
 
Ti aspettiamo, diventa donatore! 
 
I nostri contatti: 
Tel: 3454227518 — Email: polverigi.comunale@avis.it 
Sito web: www.avispolverigi.it 

C ari amici polverigiani, il 
circolo ACLI rappresenta 

ormai una realtà affermata, che 
offre la possibilità a tutti gli interessati di tesse-
rarsi per poter usufruire delle numerose attività 
ricreative e di svago offerte.  
I soci possono infatti sfruttare i locali del circolo 
ed i servizi annessi, quali biliardo, biliardino, 
videogiochi, ecc., partecipare ai pranzi sociali ed 
alle feste organizzate, usufruire del servizio di 
consulenza fiscale agevolata offerta dal CAF 
presso i nostri locali (compilazione della denun-
cia dei redditi etc.) e sfruttare gli sconti dedicati 
ai possessori della tessera (ristorazione, 
assicurazione, abbigliamento ecc.).  
Il tesseramento per l'anno 2019, che è OBBLI-
GATORIO per poter frequentare il circolo, è in 
pieno corso. 

Circolo di 
Polverigi 
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S ul finire dello scorso 
anno, come di consue-

to, si è svolta in aula consi-
liare la cerimonia di conse-
gna di una copia della costi-
tuzione da parte del Sinda-
co. Questo gesto, concreto 
ma dal forte valore simboli-
co, intende sottolineare ai 
neo maggiorenni l’importan-
za di essere diventati citta-
dini a tutti gli effetti, con pie-
ni diritti e con altrettanti pre-
cisi doveri, primo fra tutti 
l’assunzione di responsabili-
tà e la formazione di una 
propria coscienza civile, fondata sul rispetto reciproco, la partecipazione  alla vita sociale 
della comunità di appartenenza e il dovere di dare il proprio contributo al progresso e al 
miglioramento della società, con particolare attenzione  ai più deboli e a coloro che non 
hanno la forza o il coraggio di reclamare i propri diritti.  

Consegna della Costituzione ai nuovi diciottenni 

U n particolare 
augurio di benve-

nuto ad Ariel, una 
giovanissima concitta-
dina venuta alla luce 
nello scorso mese di 
settembre, che ha 
perpetuato una tradi-
zione oramai abba-
stanza inconsueta, 
ossia quella di nasce-
re nella propria abita-
zione. Per cui, sulla 
sua carta di identità, si 
potrà leggere: 
“nata a: Polverigi” ! 

A nche  il  
2018  è 

stato un anno 
ricco di iniziative 
per la nostra 
Associazione. Le 
più significative 

(ed impegnative…) sono state le 
tradizionali Sagre della polenta, “La 
notte delle Streghe” (giunta alla sua 
30° edizione…), “PizzaGustando-
Festival della Pizza d’Autore”, 
“Serenate di Maggio” e i Mercatini di 
Natale.  Una nostra delegazione ha 
poi partecipato al Festival dei Polen-
tari d’Italia, che si è svolto in Piemon-
te, esibendo un’apprezzatissima 
“Polenta ai frutti di mare”. 
L’estate ci ha poi visti impegnati 
nell’organizzazione della rassegna 
“Serate sotto le stelle”, cartellone 
estivo di spettacoli e manifestazioni, 
al cui interno spiccavano “L’Oscar 

delle stelle “ e l’opera lirica “Il Bar-
biere di Siviglia”, entrambi svoltisi 
nella splendida cornice di Villa 
Nappi. In occasione delle festività 
natalizie, è stato organizzato il con-
corso “Compra e Vinci”, in collabo-
razione con le attività commerciali di 
Agugliano e Polverigi. 
Il gradimento e la grande affluenza 
di pubblico, favoriti da condizioni 
climatiche favorevoli, hanno per-
messo la buona riuscita di tutte le 
manifestazioni, consentendo alla 
Pro Loco di distribuire contributi 
economici a varie Associazioni di 
volontariato del territorio (Avis, 
Banda, Ginnastica, Basket, USAP, 
Protezione Civile, Circolo Scaccia-
pensieri), per un totale di 5.200 
euro. Altri 2.100 euro sono stati 
elargiti fra Croce Gialla, Parrocchia 
di Polverigi e Istituto Comprensivo 
Scolastico. 
Riteniamo siano particolarmente 
meritevoli anche due nostre iniziati-
ve messe in campo in ambito  
sociale: 1) la distribuzione di 100 
buoni spesa da 10 euro, da spen-
dere nelle attività commerciali di 
Polverigi, donati a persone in diffi-
coltà, su segnalazione dei Servizi 
Sociali del Comune  2) l’istituzione 
di 3 premi da 400 euro ciascuno, 
da offrire a giovani di età compresa 
tra 14 e 29 anni, che si sono parti-
colarmente distinti durante l’anno 
2018 in ambito sociale, sportivo e 
culturale. Il bando di partecipazione 
al concorso sarà pubblicato sulla 

pagina Facebook della Pro Loco 
Polverigi. Tutto ciò è stato possibile 
grazie all’impegno e alla collabora-
zione di tanti volontari e volontarie, 
a cui va il nostro sentito GRAZIE, 
grande come l’immagine della 
piazza con lo spettacolo pirotecnico 
al termine della notte delle Streghe 
e sincero come il Canto di Natale 
dei bambini della Scuola primaria 
Don Bosco, durante i mercatini di 
Natale. 
 
Per info: 3341424643 
Facebook: prolocodipolverigi 
prolocopolverigi@hotmail.it    
www.prolocopolverigi.marche.it 

Un anno di...   PRO LOCO Polverigi  
EVENTI 
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A Polverigi si è svolta quella che oramai è considera-
ta una delle serate di spettacolo più prestigiose 

della Regione. Dopo i grandi successi delle precedenti 
edizioni, la serata del 21 luglio a Villa Nappi è stata 
spettacolare e prestigiosa,  sia per i grandi nomi e le 
presenze illustri di personaggi famosi e meritevo-
li, provenienti da tutto il territorio nazionale, sia per i 
contenuti culturali e sociali.  Infatti il tema centrale 
dell’evento quest’anno è stato: “Tutti uniti contro la 
violenza sulle donne”. 
Con la guida del direttore artistico, Benedetto Maria 
Ladisa, che ha condotto la serata assieme alla brava 
ed affascinante Nadia Bengala, già Miss Italia, si sono 
avvicendati sul palco grandi nomi dello spettacolo, che 
hanno accettato volentieri l’invito, perché particolar-
mente sensibili a questa tematica. Da Polverigi è stato 
lanciato un messaggio forte e chiaro, grazie anche alla 

presenza di tante autorità, Sindaci ed esponenti di 
movimenti anti violenza, per sensibilizzare l’opinione 
pubblica. 
E’ stato anche un bel momento di spettacolo, con nomi 
eccellenti come Carmen Russo, Enzo Paolo Turchi, 
Loredana Errore, oltre che a veri e propri mostri sacri 
anche della lirica e della musica leggera italiana, 
accanto a nomi di peso del giornalismo italiano, come 
Marco Civoli, telecronista Rai da trent’anni, e il presi-
dente della  commissione Pino Scaccia. Importante e 
particolarmente significativa è stata la testimonianza 
del Presidente uscente 
della Camere dei Deputa-
ti, On. Laura Boldrini, che 
nella sua esperienza 
politica si è occupata 
anche di problematiche 
legate alle Pari Opportuni-
tà.  
Un ringraziamento va a 
tutti coloro che hanno reso 
possibile la realizzazione 
dell’evento, come la Pro 
Loco Polverigi e tutti gli 
Enti patrocinanti e in 
particolar modo agli 
sponsor privati.  

L a calunnia è un venticello, un'auretta assai gentile, 
che insensibile, sottile, leggermente, dolcemente, 

incomincia a sussurrar"... La celebre aria sulle parole di 
Don Basilio, interpretato dal bravissimo Alessandro 
Colombo, è stato uno dei momenti più significativi della 
rappresentazione de "Il Barbiere di Siviglia", nel parco 
di Villa Nappi. Una celebrazione doverosa a Rossini, 
perché come ha detto giustamente il direttore dell'Or-
chestra sinfonica di Roma, Maurizio Petrolo, arte, 
belcanto e cultura sono il patrimo-
nio della nostra Italia, il nostro 
biglietto da visita nel mondo, ciò 
su cui si dovrebbe puntare mag-
giormente e Rossini, Leopardi o 
Raffaello, sono il vanto del nostro 
territorio marchigiano. 
Gioacchino Rossini, in occasione 
del 150° anniversario della sua 
morte, tra tante celebrazioni in 
tutto il mondo, ha fatto risuonare la 
sua musica anche tra gli alberi del 
parco di Villa Nappi, con una forza 
instancabile. Una rappresentazio-
ne vibrante di emozioni, a comin-
ciare dalle voci: il sensuale Conte 
di Almaviva, rappresentato al 
meglio dal tenore Francesco Paolo 
Panni, la dolce e furba Rosina, 
con gli acuti della soprano Maria 
Carla Curia; lo strepitoso baritono 
Franco Rossi nei panni di un 

Figaro dalla voce potente ed estremamente comunica-
tivo; ovviamente il già citato basso Don Basilio - Ales-
sandro Colombo, ugualmente potente nella voce ed 
espressivo tra gesti e mimica facciale.  
Torna a Polverigi il baritono Luciano Matarazzo che 
quest'anno ha vestito i panni del taccagno Don Bartolo, 
tutore di Rosina e più legato all'eredità di lei che alla 
vera volontà di sposarla per amore. Tutti bravissimi 
soprattutto nella prova, superata a pieni voti, dei nume-

rosi scioglilingua presenti nel 
"Barbiere di Siviglia" e che sono 
tipici dell'opera buffa. 
Soddisfatto il pubblico che ha 
acclamato cantanti e orchestra, 
riservando gli applausi più vigorosi 
per Figaro, tanto che, su richiesta 
del sindaco, Daniele Carnevali, ha 
concesso il bis del suo tema, la 
cavatina "Largo al factotum", 
cantata sollecitando la comparteci-
pazione del pubblico, che non si è 
fatto pregare. 
Ultime note per l'Orchestra sinfoni-
ca di Roma, composta di tanti 
giovani e giovanissimi, tutti presi 
dalla musica, tra lo spartito e la 
direzione del maestro Maurizio 
Petrolo, che è un piacere guardar-
li. La regia è stata curata da Gio-
vanna Muller che ha avuto anche il 
ruolo di voce narrante. 

La lirica sotto le stelle 

EVENTI 

SPETTACOLO CON LA PREMIAZIONE DEI BIG 
NAZIONALI DELLA TELEVISIONE, DELLA 
CULTURA, DEL GIORNALISMO E DELLO SPORT.
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A nche quest’anno per l’Asilo Opera Pia Coniugi Lesti 
grande successo per la partecipazione ai mercatini 

natalizi del paese! La collaborazione tra insegnanti e 
genitori nel creare lavoretti di Natale è risultata vincente. 
Perché il lavoro all’Opera Pia si basa proprio su questo: 
creare un rapporto di collaborazione e fiducia con le 
famiglie, ideando diversi momenti di partecipazione alla 
vita scolastica dei propri figli, come i laboratori bambino-
genitore organizzati il sabato mattina per dare 
l’opportunità di vivere belle esperienze insieme. 
L’Opera Pia Lesti garantisce al bambino una continuità 
educativa, in quanto presenti nella stessa struttura il 
Centro Infanzia Le Farfalle (6-36 mesi) e la Scuola 
dell’Infanzia L’Albero Magico (3-5 anni), che seguono il 
medesimo metodo pedagogico “Crescere con la musica” 
in collaborazione col Prof. Rusticucci. 

Altri servizi presenti: 
Mensa e doposcuola per la scuola primaria 
Centri estivi primaria e infanzia 
Scuola pomeridiana di musica e “English in music” 
Sostegno alla famiglia tramite sportello psicologico e 

logopedista 
Pre-scuola a settembre 
Apertura straordinaria a Natale 
Orario prolungato 7:30/17:00 
Da quest’anno è attivo il sito internet in cui trovare 
informazioni sulle attività svolte,  
www.operapiaconiugilesti.it    Tel: 071-659844 
Mail: operapialestipolverigi@gmail.com 
Facebook: Opera Pia Coniugi Lesti  
e Centro Infanzia Le Farfalle 

C ome ogni anno, la festa più attesa dai bambini è 
quella del Natale, festeggiato in ogni luogo, in ogni 

cosa, casa, in ogni borgo e in ogni città! Il Natale dei 
bambini della scuola dell’Infanzia Colorella, quest’anno, 
ha voluto rendere protagonista il centro storico di 
Polverigi, per scoprire il patrimonio artistico e guardare il 
mondo circostante con occhi diversi. La conoscenza e la 
cultura del territorio è uno degli aspetti che si approfondi-
rà all’interno del progetto di Istituto e per questo, entran-
do alla scuola Colorella, sembra di 
passeggiare lungo le vie del Paese, 
ammirando la torre civica e la 
facciata della chiesa parrocchiale. 
Altra protagonista della festa più 
attesa dell’anno è stata la solidarie-
tà: grazie alla preziosa collaborazio-
ne dei genitori che hanno realizzato 
e venduto dei biscotti, sono stati 
devoluti dei fondi alla fondazione 

Telethon. Nel mese di gennaio, le porte della scuola si 
sono aperte a tutte le famiglie per la giornata  di orienta-
mento, per coloro che frequenteranno l’anno scolastico 
2019/2020; una giornata e un momento importante che 
l’istituto Comprensivo ha voluto condividere con i 
genitori. E’ l’occasione per conoscere le attività e i 
progetti che le docenti realizzano con grande passione 
durante tutto l’anno scolastico: dalla pratica psicomotoria 
(metodo Aucouturier), al progetto di educazione musica-
le, al progetto di lingua inglese per i bambini di cinque 
anni, al laboratorio di lettura, dal progetto continuità con 

l’asilo nido e la scuola primaria, alle 
uscite didattiche che legate ai vari 
progetti… 
Le insegnanti si uniscono all’augu-
rio del Dirigente Scolastico di potere 
condividere con voi il percorso 
scolastico dei nostri giovanissimi 
concittadini, con l’impegno di poter 
offrire loro una opportunità di 
crescita culturale, morale  e sociale. 

Natale al Colorella 
EDUCAZIONE 

G razie al bando “Pappa Fish, mangia bene e cresci sano come un pesce”,  
continua l’arricchimento della nostra mensa scolastica. Alici, triglie, suri, moli, 

pannocchie, sardine, sgombri, gallinelle, ma anche moscardini, vongole e persino le 
trote: sono solo alcune delle 15 tipologie di pesci e molluschi che da venerdì 16 
novembre sono arrivate sulla tavola degli alunni a seconda della disponibilità e della 
stagione. L’iniziativa, promossa dalla Regione Marche e finanziata con fondi europei, 
nasce per incentivare un’alimentazione corretta fra i ragazzi (è noto  quanto il pesce 
fresco sia importante in un’alimentazione sana ed equilibrata, ed è tra gli alimenti 
maggiormente consigliati per le sue notevoli proprietà nutrizionali) e contemporanea-
mente valorizzare il mare, i suoi prodotti e la tradizione marinara.  

Per un’alimentazione sana ed equilibrata 

A nche in prossimità delle festività di fine anno, che sono generalmente foriere di un periodo 
di gioia e tranquillità per tutti noi, alcune famiglie vivono momenti di particolare difficoltà. 

Perciò, com’è oramai consuetudine negli ultimi anni, le Amministrazioni comunali di Agugliano, 
Polverigi e Camerata Picena, in collaborazione con l’Istituto Comprensivo, hanno organizzato 
la Giornata Nazionale della Colletta Alimentare, un importantissimo momento di coinvolgi-
mento e sensibilizzazione dei ragazzi e delle loro famiglie verso il problema della povertà 
alimentare, attraverso l'invito a un gesto concreto di gratuità e di condivisione: donare la spesa 
a chi è povero. La raccolta di alimenti e di beni di prima necessità, effettuata presso le scuole, 
è riuscita a portare un momento di sollievo a coloro che ne hanno più bisogno. 

La Colletta Alimentare nelle scuole 
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SPORT 

Q uesto è il nome del prestigioso torneo che ogni anno si disputa a 
Roma, e che vede affrontarsi le migliori rappresentative nazionali 

Under 18 di calcio. L’ultima edizione se l’è aggiudicata la compagine 
italiana, di cui fa parte anche Nicholas Fermani, classe 2001, cresciuto 
calcisticamente nelle file dell’USAP, l’associazione sportiva di Agugliano e 
Polverigi, dove si è messo rapidamente in luce, tanto da essere notato da 
società che disputano campionati maggiori, come il Camerano, che 
gareggia in Eccelleza.  Le sue qualità  non sono passate inosservate tra 
gli addetti ai lavori, tanto da farlo approdare alla rappresentativa regionale 
Under 18, con la quale ha disputato il grande torneo della Capitale, e che 
si accinge a prender parte al  Trofeo delle Regioni.  

Un polverigiano Caput Mundi…! 

V ediamo spesso le strade di Polverigi percorse da 
una coppia di corridori, a velocità sostenuta e 

apparentemente senza sforzo … Sono i coniugi Pietro 
Pelusi  e Loredana Santoni. Atleti di grande esperienza, 
gareggiano oggi con la maglia della Stamura di Ancona 
e possono vantare un palmarès davvero invidiabile. 
Loredana ha vinto 4 titoli italiani master, 2 gareggiando 
nei 2000 siepi, 1 nella staffetta 4x800 e l’ultimo, 
recentissimo, nei 3000 mt indoor. Nella sua lunga 
carriera è salita sul podio ben 13 volte, vincendo anche il 
titolo europeo  a squadre, nella specialità cross. Non 
disdegna inoltre correre qualche maratona, il cui primato 
personale è un brillantissimo 2h, 51’ ,44”.  Non le è da 
meno il coniuge, mezzofondista dai trascorsi prestigiosi, 
con 13 titoli italiani all’attivo e 13 presenze nella 
squadra nazionale, con la quale ha disputato 3 
campionati europei e un campionato mondiale.      

… e via, di corsa! 

M attia Cesaro, classe 2007, 
ha iniziato per gioco a 

tenere in mano una racchetta in campeggio al mare, con il maestro Riccardo Messina, di 
Milano. Si appassionò seriamente all’età di 10 anni, tesserandosi con la FIT. Attualmente 
si sta allenando c/o il circolo tennis di Camerata Picena con i maestri Alessio e Daniele 
Giuliani. Dal mese di Febbraio  si allena presso il circolo tennis di Osimo, con il maestro 
Lerry. Ha disputato molti incontri U12 tra cui diversi Trophy FIT Kinder in diverse regioni 
d’Italia, piazzandosi spesso tra i primi posti. Al torneo “Lemonbowl 2019” di Roma ha 
superato brillantemente 3 turni di qualificazione, potendocosì entrare al tabellone 
principale.Ha vissuto un’esperienza unica per un bambino di 11, quando lo scorso 
dicembre, presso l’Academy Rafa Nadal a Palma di Mallorca, ha vinto diverse partite 
contro avversari di diverse nazionalità.  

Giovane promessa del tennis 

Una foto con il campionissimo... 

V ittorio Giampieri è un 
atleta di equitazione, 

difficile disciplina che ha iniziato per gioco all'età' di 10 anni , ma si è 
trasformata in una vera passione, sino ad arrivare a disputare vere e proprie 
gare, con la partecipazione a concorsi ippici Regionali e Nazionali  di salto 
ostacoli, per poi passare alla disciplina del “dressage”, su di un cavallo italiano 
di nome Sindyg con ottimi risultati sulle categorie E - F Kur (...percorsi con la 
musica). Nell’ottobre 2016 si è classificato al 1° posto ai Campionati Regionali  
nella categoria E, come pure, nello stesso mese, è salito sul gradino più alto 
del podio del “Progetto Giovani”, svoltosi a San Giovanni in Marignano. 
Nell’anno 2017 ha ribadito la sua superiorità ai Campionati Regionali nella 
categoria. F e Kur, come pure ha bissato il successo del “Progetto Giovani”, 
questa volta svoltosi a Pontedera, a conferma di una  costanza e una disciplina 
davvero notevoli. Nell’anno appena trascorso, nel mese di aprile, si è 
classificato al 3° posto ai Campionati Centro Meridionali classificato cat. F e al 
2° posto  nei Campionati Italiani cat. F e Kur. Questi prestigiosi risultati sono 
resi possibili grazie all’impegno e alla preparazione assidua, sotto la guida dell’ 
istruttore federale Rocchi Luana, che hanno spinto Vittorio sino alla prestigiosa 
vittoria al concorso “COPPA ITALIA” cat. F juniores. 

Con lui...siamo a cavallo! 



 

22 

L a nostra associazione è impegna-
ta nella diffusione, nella nostra 

realtà locale, del judo, arte marziale 
che, seguendo un codice morale, 
insegna il controllo della mente e del 

corpo: una cultura fisica, una filosofia conosciuta col 
nome di “via della flessibilità”. La parola Ju-do è, infatti, 
costituita da due ideogrammi, do-
ve Ju significa agilità e do significa via: seguire il 
proprio do, la propria via di crescita, significa utilizzare il 
judo per diventare migliori, acqui-
sire correttezza ed autodisciplina, 
esercitare il rispetto reciproco ed 
aiutarsi vicendevolmente. 
Tutto questo non deve essere 
limitato alla pratica in palestra, ma 
deve divenire una abitudine 
mentale, un modo di vivere. E’ 
proprio tale insegnamento che i 
nostri maestri cercano di trasmet-
tere ai ragazzi frequentanti i nostri 
corsi che si tengono presso la 

palestra della scuola “Don Bosco” di Polverigi, due 
pomeriggi a settimana, dove si allenano i bambini più 
piccoli a partire dall’età di 4 anni, ed i ragazzi avviati alle 
competizioni sportive pre-agonistiche ed agonistiche. 
Proprio tra gli agonisti, nell’ anno 2018, abbiamo avuto 
tra i nostri atleti la campionessa regionale esordienti 
B, nella categoria 57 Kg, Letizia Patrignani, la quale, 
con grinta e determinazione, ha raggiunto l’ ottimo 
risultato facendo onore alla nostra associazione. 
Non solo, dobbiamo esprimere  grande soddisfazione 
per la cintura nera V Dan raggiunta, sempre nel corso 
del 2018, dal nostro maestro Emanuele Sabbatini e per 

l’ incarico di commissario tecnico 
regionale ricevuto dall’ altro nostro 
insegnante, Carlo Pasqualini, 
grazie al quale Polverigi è stata 
sede di diversi allenamenti regio-
nali organizzati dalla Federazione. 
Non possiamo, quindi, che augu-
rare a tutti, insegnanti ed atleti, 
buon lavoro per un 2019 ricco di 
soddisfazioni e risultati! 
 
poljudopolverigi@gmail.com 

Judo e difesa personale 
SPORT 

L ’USAP organizza corsi di avviamento al calcio per 
bambini dai 5 ai 16 anni. Per questa attività si avvale 

del lavoro di istruttori con laurea in scienze motorie e di 
tecnici con qualifica di istruttori CONI-FIGC o di allena-
tore di Base FIGC. I giovani sono al centro del program-
ma educativo della società; adeguatamente formati 
sono il fulcro di ogni singola squadra e rafforzano il 
radicamento del club nel territorio locale. I fattori che 
contribuiscono alla loro formazione individuale sono 
ispirati ai principi educativi del minore ed a quelli indicati 
dalla FIGC - Settore Giovanile e Scolastico. 
Lo scopo principale della scuola calcio dell'USAP è 
quello di offrire ai ragazzi che intendono avvicinarsi al 
gioco del calcio, la possibilità di svolgere un'attività 
completa fisico-motoria, sia da un punto di vista atletico 
che tecnico, impostata sul gioco del calcio. Nell'ambito 
dei corsi, si favoriscono gli apprendimenti generali che 
costituiscono le fondamenta dell'attività fisica e sportiva 
in generale. Il sistema di formazione aspira a formare il 
giovane attraverso il divertimento, basato sullo sviluppo 
della tecnica, con una pressione adeguata all'apprendi-
mento. La società partecipa ai campionati juniores 
provinciale e di seconda categoria prevalentemente con 
rose composte da ragazzi provenienti dal proprio vivaio. 

La seconda categoria è 
diretta ed allenata da mister 
Maurizio Fabbretti; la juniores 
da Maiani Roberto. Per le 
altre categorie abbiamo: 
allievi mister Roberto Lucioli, 
giovanissimi  Montironi Mauro, esordienti Canali Fabia-
no, pulcini 2008 Mario Massacesi, pulcini 2009 Celesti-
no Stronati, categoria primi calci anni 2010, 2011, 2012 
e 2013  Mazzieri Massimo. Tutti gli allenatori sono 
sostenuti da un volenteroso gruppo di dirigenti. 
Ogni anno la società organizza nel mese di giugno, 
presso il campo sportivo di Polverigi, un torneo denomi-
nato “La Terra dei Castelli” per le categorie pulcini ed 
esordienti, che vede coinvolte diverse società calcisti-
che. Nel 2018 hanno partecipato al torneo ben 26 
squadre. 
Nell’anno 2018 la società ha raggiunto circa 250 iscritti, 
di cui circa 50 tra seconda categoria e juniores e 200 
nel settore giovanile Per chi non ha la possibilità di 
raggiungere facilmente gli impianti sportivi, la società 
mette a disposizione un pulmino per le categorie 
esordienti, giovanissimi e allievi che permette di fare 
sport anche a coloro che non possono essere accompa-
gnati al campo sportivo con mezzi propri. 
Per informazioni: Cristina n° 3476510001 

Educarli con noi giocando 

L a Ginnastica Polverigi A.S.D. 
è un’associazione senza scopo 

di lucro fondata nel 2010 e da allora 
costantemente attiva nel settore 
della ginnastica artistica giovanile. 
Dall’annata sportiva 2018/2019 si 
aggiunge anche il Fitness per uomini 
e donne Over18. Da 

sempre affiliata UISP - delle cui competizioni 
Regionali dal 2017 ospita regolarmente la prima 
gara - dal corrente anno ritorna ad essere 
ufficialmente affiliata anche alla F.G.I. 
L’Associazione si avvale di 4 allenatori (Alocco 
Chiara, Natalini Anna, Quattrini Sara e Quattrini 
Giacomo), che da anni collaborano alla 
formazione di un gruppo di atlete sempre più 

competitive. Lo scorso Anno Sportivo si è infatti concluso 
con ben 5 titoli Nazionali  - di cui 4 individuali ed uno a 
squadre - ottenuti ai Campionati UISP di Traversetolo e 
Cattolica, ed un conseguente riconoscimento alla 
Associazione per i prestigiosi traguardi raggiunti, 
consegnato durante la prestigiosa serata degli Oscar 
delle Stelle organizzata in estate presso Villa Nappi in 

Polverigi.  A completare il lavoro del Team vi 
sono la disponibilità di attrezzature nuove ed 
efficienti di cui, ogni anno, l’Associazione 
arricchisce la propria dotazione ed il gruppo 
unito ed affiatato che da sempre ha coltivato 
l’obiettivo di formare le giovani generazioni. 
Per Info: 3312494763 / 3398108050 / 3498602239 
Email: ginnasticapolverigi@libero.it 
Sito web: www.ginnasticapolverigi.it 
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E bbene sì, esatta-
mente a fine 

Ottobre 2018 l’asso-
ciazione sportiva 
dilettantistica Pesca-
sport Team Si Polve-
rigi Trabucco ha 

compiuto 10 anni! Dieci anni pieni di sfide, di scommes-
se, di delusioni, di vittorie ma anche tante soddisfazioni 
per tanti soci. Potremmo dire che Francesco L. 
(presidente) e i suoi amici fondatori (Cristiano B., Pierlui-
gi P., Maurizio R., Simone C., Matteo F., Massimo P., 
Stefano T., Gianni  P. e Stefano N.) la scommessa 
l’hanno vinta. Anche il 2018 ha regalato vittorie e piaz-
zamenti di tutto rispetto che elenchiamo in ordine di 
prestigio: 
- Lombardi Francesco medaglia d’argento con la nazio-
nale italiana diversamente abili al campionato del mon-
do di pesca al colpo. 
- Santoni Nicola-Carletti Francesco 3° classificati al 
campionato regionale a coppie di Carp Fishing. 
- Verdenelli Lorenzo-Moriconi Vanni-Santoni Nicola-
Carletti Francesco secondi classificati al campionato 
regionale a squadre di Carp Fishing.  
- Ricciotti Maurizio primo classificato al campionato pro-
vinciale individuale di pesca al colpo. - Pieralisi Pierluigi-
Favi Matteo-Chiodi Simone-Nicolini Stefano primi classi-
ficati al campionato provinciale a box di pesca al colpo.  

- Diambrini Mauro-Frattesi Claudio-Mastropasqua Fabio
-Oreficini Claudio secondi classificati al campionato a 
box di pesca al colpo.  
- Oreficini Claudio primo classificato al campionato pro-
mozionale provinciale Master di pesca al colpo.  
- Pieralisi Pierluigi primo classificato al campionato pro-
mozionale provinciale individuale di pesca al colpo.  
- Pieralisi Pierluigi-Chiodi Simone-Oreficini Claudio-Favi 
Matteo secondi classificati al campionato promozionale 
provinciale a squadra di pesca al colpo.  
- Lombardi Francesco-Belluti Gabriele-Pasquinelli Mi-
chele-Ricciotti Andrea terzi classificati al campionato 
promozionale provinciale a squadra di pesca al colpo. 
Un ringraziamento particolare va agli sponsor Si con Te 
di Polverigi, Nemo Pesca&Sport di Chiaravalle, Trabuc-

co Fishing (sponsor tecnico). 
Augurandosi lunga vita, piena di 
soddisfazioni e vittorie, l’a.s.d. 
Pescasport Team Si Polverigi 
Trabucco invita tutti a condivide-
re e provare a praticare questo 
sport tra la natura e l’aria aperta.  
Pescosi saluti a tutti!! 
Il presidente Lombardi Francesco  
Sede: Via Matteotti 39/A Polverigi 
Tel. 3383010059 - Fax.0719069035 
pescasport.polverigi@libero.it 
www.nemopesca.it 

Pescasport Team SI Polverigi 
SPORT 

...spegne 10 candeline 

L ’anno sportivo 2018 è stato 
veramente esaltante e ricco di 

soddisfazioni, con obiettivi raggiunti 
e importanti successi agonistici. Il 
tecnico  Paolo Barca ha ottenuto la 

promozione al grado di Cintura Nera 5 Dan, mentre il 
Maestro Marco Mancinelli, cintura nera 6° Dan, il 5 
maggio 2018 ha avuto la ratifica per la qualifica di 
“Azzurro Fijlkam” da parte della Commissione Nazio-
nale, per i prestigiosi risultati agonistici ottenuti come 
atleta Master di karate nella specialità del kata, in parti-
colare per il titolo di Vicecampione Europeo ai Master 
Games di Nizza 2015. La qualifica di Atleta Azzurro è 
riconosciuta esclusivamente agli Atleti che, su designa-
zione dei competenti Organi Federali, hanno partecipato 
ai Giochi Olimpici, agli World Games, ai Campionati 
Mondiali Juniores e Seniores o agli Europei Juniores e 
Seniores, Master e ai Giochi del Mediterraneo o ad una 

manifestazione internazionale ufficiale delle Squadre 
Nazionali della classe Seniores. L’Atleta “Azzurro” 
assume quindi l’obbligo della più rigorosa disciplina e 
deve essere esempio di lealtà, generosità e serietà, 
tutte qualità insegnate e trasmesse ai giovani atleti che 

A.S.D. Conero Karate Team 
Anno 2018: importanti traguardi per il maestro  Mancinelli e l’atleta Paolo Barca   

D opo il bel successo dello scorso anno, torna la cicloturistica in mountain-
bike, denominata “I 3 Ponti”, prendendo spunto dal nome che 

tradizionalmente i cittadini hanno attribuito ad una località del territorio. 
La manifestazione, realizzata in collaborazione tra la Pro Loco Polverigi e “Il 
pedale Aguglianese“, vedrà la partenza e l’arrivo dei concorrenti in Piazza 
Umberto i°, attraverso un percorso che si svolgerà tra le vie, le campagne e i 
borghi che circondano i paesi di Agugliano e Polverigi. 
Dopo aver pedalato per vari km, i partecipanti e gli accompagnatori potranno 
gustare il meritato pranzo, organizzato al  Teatro della Luna, per completare 
una bella giornata all’insegna dello sport, dell’allegria  e buona compagnia. 
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SPORT 

D omanda: cosa hanno in comune 
la città “iuessei” di Springfield 

(Massachussets),  un docente univer-
sitario canadese, la genialità, il diver-
timento, la formazione delle giovani 
generazioni, la correttezza ed il 
valore educativo e sociale dello sport 
con il nostro amato, piccolo (e friz-
zante) “paese gentile” di Polverigi? 
Risposta (per noi semplice): l’amore 
per il basket e le sue più recenti  
“declinazioni” per i più piccoli, il 
minibasket e l’easybasket. Eh si, dal 
1891 - quando il prof. James Nai-
smith,  in una notte insonne di fine 
autunno, con 5 semplici regole riuscì a conciliare in 
un’attività motoria ed in uno spazio limitato (mt 28 x 
15) un vero e proprio “universo” fatto di valori, gesti, 
pensieri ed azioni – ad oggi… sarà cambiato il mon-
do… ma non sono certo cambiate tutte le benefiche 
prerogative – didattiche, fisiche e mentali - che il nostro 
sport sa e può apportare alla crescita dei bambini e dei  
ragazzi. Averla presa molto alla lontana… per poi, 
“gattopardescamente”, affermare che, in fondo, quell’u-
niverso di “cose belle” è ancora tanto attuale quanto… 
più che necessario e fondamentale, anche (e soprat-
tutto) nel 2019, non cambia di una virgola la… 
“ciccia” (termine che Roby  Regis - componente dello 
Staff Nazionale Federale Scuola e Minibasket, autrice 
di apprezzati volumi su didattica, metodologia e decli-
nazione “2.0” del minibasket che ci onoriamo di avere 
nel nostro organigramma tecnico – ama spesso utiliz-
zare): crediamo, oltre e sopra la parte agonistica, 
nell’aspetto principalmente sociale e didattico dello 
sport quale privilegiata fonte di maturazione e crescita 
dei giovani.  Siamo sicuri della “forza” che in questo 
percorso di crescita può avere il minibasket proprio 
perché decliniamo quotidianamente in campo e fuori 
concetti e parole (per noi più che “d’ordine” di… con-
vinta sostanza) come gioco, scoperta, competenze, 
formazione, aggiornamento, divertimento, emozioni, 
rispetto ed autonomia (dei/per i ragazzi), che cer-
chiamo di proporre e vivificare sul parquet (e fuori) 
ogni giorno, a servizio dei bambini e, a volte, magari 
anche dei genitori. Passione, argomenti, dimostrazioni 

e convinzioni didattiche che cerchiamo 
di affermare e portare anche nella 
scuola e nelle scuole, a dire il vero, per 
diversi motivi, non sempre totalmente 
“contraccambiati”. Ma se sei convinto 
di stare sulla (e fare la) strada giusta 
nessuno ti convincerà a cambiarla. La 
fatica aumenta per noi a dismisura  
quando poi (nostra culpa, come movi-
mento) la mancanza generale di visibi-
lità mediatica rispetto ad altri sport fa sì 
che per i bambini e le bambine gli 
“eroi” ed i “campioni” da imitare siano 
solo quelli che si vedono - in modo 
tambureggiante - in tv: ne facciamo le 

spese, purtroppo non solo in termini numerici, da 
alcuni anni, ma consapevoli e convinti di quanto pos-
siamo e sappiamo loro offrire… non molliamo certo la 
presa anche se in questo mondo, a volte, l’apparire” 
sembra contare più… della ciccia. Insomma, con tutto 
il rispetto, “sport minore” sarà lei!! Per provare, per 
poi - quasi sempre - finire col “credere” questi sono 
giorni ed orari in cui ci trovate (e vi aspettiamo) con il 
nostro STAFF TECNICO composto da allenatori ed 
istruttori abilitati, formati ed aggiornati secondo le 
regole federali (e del comune buon senso di chi pensa 
di fare le cose per bene). Gruppo pulcini/paperine 
2012/2013: LUNEDI’ Palasport ore 16.15/17.15 + 
VENERDI’ Scuola Media ore 16.30/17.30;            
gruppo scoiattoli/libellule 2010/2011: VENERDI’ 
Scuola Media ore 17.30/19.00; gruppo aquilotti/
gazzelle   2009  GIOVEDI’ Scuola Media ore 
18.00 /19.30; gruppo Esordienti 2007/2008 LUN e 
MER Palasport ore 17.30;  Under 13 (2006) MER 
Palasport ore 19.00; Under 14 (2005) MER Palasport 
ore 15.00. Under 15 (2004) MER Palasport ore 16.30; 
Prima Divisione MER Palasport ore 20.30. 

Per conoscerci e contattarci: 
Francesco PAESANI (338 3204964) Francesco 
PAOLUCCI (347 7725030)         
Michele MURRI (348 5839949)    
Roberta REGIS (338 9032135) 
Email: michele3011@yahoo.it    romicer@libero.it  
Sito web: www.polverigibasket.ne  

A lla fine dello scorso mese di mese novembre, presso la sede di Ancona della 
FIGC, si è svolta una cerimonia di premiazione, che ha visto come protagonisti 

gli sportivi marchigiani che si sono particolarmente distinti durante l’anno 2018. 
La manifestazione, oramai giunta alla sua 42° edizione, rappresenta una piacevole 
ed importante rassegna, in  cui fare il punto e illustrare i risultati raggiunti dallo 
sport marchigiano. Risultati senz’altro ragguardevoli, come sottolineato dal 
presidente regionale del CONI Fabio Luna, sia a livello individuale che di squadra. 
I riconoscimenti sono andati a delle atlete esemplari, come la campionessa 
mondiale paraolimpica Assunta Legnante o la pallanuotista di filottranese 
Fancesca Pomeri, vincitrice di una medaglia d’argento alle olimpiadi di Rio de 
Janeiro. Ma a inorgoglirci maggiormente è stato il riconoscimento assegnato alla 
polverigiana Sofia Cardogna, giovane ma promettente campionessa del nuoto 
sincronizzato, che sta ottenendo brillanti risultati a livello nazionale, gareggiando 
con la Società “Vela nuoto Ancona”. 

FESTA DELL SPORT MARCHE 
Premiata giovane nuotatrice di Polverigi 

LA PREMIAZIONE DI SOFIA CARDOGNA 
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SPORT 

B ellissima nuova attività per il 
paese di Polverigi che, 

dopo i vari sport come calcio, 
pallavolo, basket e molti altri, si 
inserisce anche nel mondo del 
calcio a 5 agonistico. 
Il calcio a 5, più comunemente 
conosciuto come calcetto, è uno 
sport ormai molto diffuso a 

livello nazionale e ci è sembrato giunto il tempo di 
promuovere una realtà simile nel territorio di Polverigi 
ed Agugliano, impegnandoci a creare una nuova Asso-
ciazione: POLVERIGI CALCIO A 5. Il presidente, un 
“paesano D.O.C.” come Giovanni Santini, insieme ad 
altri concittadini già noti per le attività ricreative di bene-
ficenza proposte con “Anneauuwww…” come Andrea 
Lelli ed Emanuele Tamburo, assieme ad altri ragazzi 
già “inseriti” nel mondo del calcio a 5, tra cui Diego 
Crognale e Mailo Manara, hanno posato le basi per una 
Società duratura, che potesse dare ai giovani la possi-
bilità di cimentarsi in questo sport. 
Uno dei primi “pensieri” che affliggono una nuova 
Associazione è quello della realizzazione 
di uno stemma  societario e la scelta dei 
colori sociali che rappresentino in pieno 
la squadra, ma soprattutto il paese per 
cui si gioca; e allora come non scegliere 
tinte bianche e azzurre come la storica 
vecchia squadra di calcio Polverigiana o 
la più odierna USAP!! Mentre per lo 
stemma?! Facile anche qui: uno scudetto 
blu rotondo con disegnata al centro una 
strega, per richiamare LA NOTTE DELLE 
STREGHE (che nel 2018 ha festeggiato 
la sua 30° Edizione). 
Come primo anno il Polverigi C5 ha come 

obbiettivo quello di inserirsi ed ambientarsi nel contesto 
dell’attività agonistica, per poi in futuro chissà, magari 
avere un proprio settore giovanile, iscrivendosi  a cam-
pionati di categorie Under. 
Per capire quanto effettivamente una società di calcio a 
5 sia un bel progetto per il paese, basti pensare che la 
rosa è formata da ben 16 ragazzi, tutti residenti tra 
Polverigi ed Agugliano o zone limitrofe, che hanno dato 
piena disponibilità e sposato subito il progetto. Questi 
ragazzi, allenati da mister Lorenzo Minetti, stanno 
seguendo un percorso di crescita in questo sport a 
livello agonistico e come primo anno stanno ottenendo 
discreti risultati, ma soprattutto stanno creando un 
gruppo forte e unito  che, ricordiamo, è sempre il vero 
scopo dello sport in generale, ma soprattutto quello del 
Polverigi Calcio a 5.  
Cogliamo l’occasione per invitare tutti a tifare questi 
ragazzi che il venerdì sera si danno battaglia al Pala-
sport A. Pergolesi e sostenere il Polverigi calcio a 5. 
 

Seguiteci anche sulla nostra pagina Facebook: 
Polverigi calcio a5 

A  Polverigi pallavolo significa TRIS VOLLEY, che da 
sempre  promuove lo sport della pallavolo con 

particolare attenzione all’attività giovanile offrendo a 
tutte le ragazze la possibilità di giocare divertendosi in 
un ambiente sano ed accogliente, raggiungendo  anche 
apprezzabili risultati agonistici. 
In questo contesto, grazie all’impegno dei dirigenti che 
nel tempo si sono succeduti e coadiuvati da tecnici che 
hanno sempre condiviso questi obiettivi, la TRIS 
VOLLEY partecipa ogni anno a tutti i campionati 
giovanili, dall’under 13 all’under 18, passando per 
l’under 14 e under 16; da qualche anno viene anche 
svolta l’attività di “minivolley” (il martedì e il giovedì 
dalle 15:00 alle 16:45 al Palasport) che coinvolge i 
bambini e le bambine delle scuole elementari, con 
l’obiettivo di avviarli ad un'attività motoria che valorizzi 
al meglio l’aspetto “aggregante” della pallavolo e che 
da quest'anno viene svolta anche a Montesicuro. 
Il fiore all’occhiello della TRIS VOLLEY è rappresentato 
dalla prima squadra, che sta disputando con successo 
il Campionato Regionale di Serie C: è attualmente in 
testa alla classifica e ha raggiunto il prestigioso 
traguardo della "final four" in Coppa Marche. 
Non dobbiamo dimenticare tutte le altre squadre che 

vedono impegnata la Tris Volley in 
tanti tornei Regionali e Provinciali 
che quest'anno è arrivata a 
coinvolgere  complessivamente 
circa 100 ragazze, risultato che 
rende giustamente orgogliosi 
chi  tutti i giorni si impegna per 
portare avanti e migliorare questa 
Associazione. 
 
Per contatti:  Turbanti Silvano 340-0647879 
 Camborata Ugo 339-4366490 

A.S.D. TRIS VOLLEY 
Un anno da incorniciare 
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RUBRICHE 

A rrivare a 50 
anni di attività 

a testa alta e con 
la schiena diritta, dopo un percorso di conversione a “U” 
sul mercato negli anni della crisi che non i solo ha 
allargato dal 20 all'85% la quota export del fatturato 
aziendale, ma ha anche ripreso a macinare fatturato 
(18,5 milioni nell'ultimo esercizio, si punta ai 20 il 
prossimo anno). È la storia di SIGE Polverigi, che nel 
2019 festeggia Il traguardo rotondo con una vivacità di 
assoluto rilievo nel mercato della componentistica per 
mobili da cucina e da bagno (cestelli, griglie e contenitori 
in metallo e plastica). Vivacità dell’azienda perché i 
titolari storici, Genuino e Mauro Galassi, hanno saputo 
traghettarla alla seconda generazione, pur rimanendo a 
vigilare sulla storica attività di famiglia, poi perché il 
driver di ricerca e innovazione - pallino da sempre dei 
titolari, sin dai tempi non sospetti - è più che mai fiorente 
all'interno dello stabilimento di via Baiana. 
La storia dell’azienda è partita nel 1969, finanziata 
nientemeno che dalle imprese acquirenti, con un inizio 
misurato, poche risorse e tanti programmi, una crescita 
controllata con un passo dopo l'altro, senza mai 
superare propri limiti, la ricerca della qualità, il rispetto 
dell'ambiente, «Abbiamo sempre fatto ricerca e 
innovazione» spiega Genuino Galassi «e i profitti che 

abbiamo realizzato sono rimasti in azienda. È l'azienda 
che deve crescere,  e se abbiamo superato gli scogli 
della crisi è perché abbiamo sempre avuto una visione 
chiara del futuro». 
Sul concetto che l'imprenditore non si deve arricchire si 
potrebbero dire tante cose: in fatto di responsabilità 
sociale, la SIGE ha sempre portato, e porta ancora 
avanti, decine di iniziative a favore della comunità di 
Polverigi (e anche oltre…). Ma questa è un’altra storia, 
fatta di grande umanità, che i Galassi hanno sempre 
tenuto al riparo da vetrine ed effimere celebrazioni. La 
condivisione di obiettivi e la complicità con i dipendenti 
(che a Polverigi si chiamano collaboratori, non per vezzo 
progressista ma per il piacere di condividere con loro a 
fine anno i risultati raggiunti), hanno permesso di 
superare i difficili anni della crisi, perché il cuore 
dell’azienda è rappresentato dalle proprie maestranze, 
da un ufficio tecnico in mano ai giovani, e dai venditori, 
capaci di collocare i prodotto in giro per mezzo mondo. 
«Dopo 50 anni di attività si diventa conservativi, e non si 
ha la forza necessaria per innovare, ed è per questo  
che abbiamo puntato sui giovani», spiega Genuino 
Galassi, dal basso di un'umiltà diventata statura e 
spessore nel corso degli anni. E aggiunge: «Anche la 
capacità di vendita è fondamentale e i nostri sforzi 
stanno dando i risultati tanto attesi, anche grazie alla 

partecipazione alle più importanti fiere mondiali di 
settore». Le fiere appunto, da Bogotà a Ghuanz-
hou, da Colonia a Pordenone, SIGE ha imparato 
molto bene sulla sua pelle quanto sia importante 
prendere la valigia e andare a conquistare clienti 
fuori dell’Italia, dove spessore e statura non si 
acquistano al supermarket della globalizzazione, 
ma si conquistano un centimetro alla volta. 
Nonna Galassi usava ripetere un proverbio, che i 
figli Muro e Genuino hanno metabolizzato e 
tradotto in fatti concreti per la propria azienda: “la 
pelle sopra ‘u spì,  l’onore a casa” ossia, se 
anche dovessi finire in un rovo, inchiodato o 
graffiato, mai piegarsi a chi ti aggredisce, onore e 
dignità vanno difesi fino alla morte e portati a 
casa.  
E così la SIGE ha sempre fatto. 

Una storia di successo 

LO STABILIMENTO DI VIA BAIANA 

A nche nel 2019 il Comune di Polverigi ha 
aderito alla maratona Telethon, che si è 

svolta il 16 e 23 dicembre, allestendo un 
banchetto per la vendita dei CUORI DI 
CIOCCOLATO. Un grazie… di cuore a tutti i 

cittadini che, con la loro generosità, hanno contribuito anche quest’anno 
con €726,00, consentendoci dal 2015 di donare alla Fondazione 
Telethon circa 3.000,00 euro. 

GRAZIE! 

Telethon 
scendo in piazza… 
con tutto il CUORE 

Nuove attività 
commerciali 
a Polverigi 

 

Piazza Umberto I 
 Salone per uomo 

“Raffaele’s BarberShop” 
(prossima apertura) 

 

Via G. Marconi 
 “Ottica D’Elia” 
 Libreria “una come te” 



 

27 

SICUREZZA 

I  dati elencati in questo articolo hanno 
lo scopo di analizzare la situazione 

della sicurezza e dell’ordine pubblico 
nel nostro territorio e di illustrare le 
molteplici attività svolte dal Corpo di 

Polizia Locale dell’Unione durante l’anno 2018, con 
tutte le difficoltà connesse all’esiguo numero di agenti 
a disposizione, in relazione alla vastità del territorio da 
controllare e al numero degli abitanti presenti. A fronte 
di questo handicap iniziale, va però evidenziato il 
costante impegno del Corpo per far sì che la presenza 
sul territorio dell’Unione risultasse efficace: oltre ai 
normali controlli per il rispetto del Codice della Strada, 
si è svolta l’attività di controllo del rispetto dei vari 
Regolamenti intercomunali (Polizia Urbana, Rurale e 
Rifiuti...). L’attività di  prevenzione e controllo stradale 
sul rispetto della specifica normativa europea e 
nazionale da parte dei conducenti di autotreni e 
autoarticolati (con l’utilizzo dell’apparecchiatura 
elettronica POLICE CONTROL, di cui siamo dotati, per 
la lettura e l’analisi dei dati di cronotachigrafi digitali e 
analogici) ha prodotto buoni risultati: sono stati difatti 
sanzionati gli autotrasportatori con tempi di guida 
eccessivamente lunghi, incongrui periodi di riposo e 
alta velocità. I controlli veicolari e le contestazioni dei 
verbali per violazione delle norme del codice della 
strada, hanno portato alla decurtazione di 196 punti 

dalle patenti di guida dei relativi trasgressori. 
 Vi sono state inoltre 2 segnalazioni di reato alla 
Procura della Repubblica.  
Si è eseguito anche un accertamento su delega della 
Procura di Ancona. 
Gli incidenti stradali rilevati sono stati 38 di cui 28 
con feriti: la maggior parte di questi sono avvenuti 
sulle strade Provinciali che attraversano il nostro 
territorio (SP 2 e SP 4).  
Oltre all’attività di Polizia Stradale, si è operato anche 
in ulteriori altri campi: Controlli edilizi in collaborazione 
con i rispettivi Uffici Urbanistici; Controlli ambientali in 
collaborazione con ARPAM e Servizio ambiente della 
Provincia; Per l’ambito dei controlli commerciali, è 
proseguita la collaborazione con lo Sportello Unico per 
le Attività Produttive (SUAP) curando lo svolgimento 
dei due mercati ambulanti e le due Fiere annuali e gli 

accertamenti richiesti per IAP (imprese agricole 
professionali). Per i Servizi Sociali vi è stata 
collaborazione anche con l’Assistente Sociale per 
varie visite domiciliari e per altre situazioni delicate di 
assistenza. Si è inoltre collaborato anche con il 
Servizio Elettorale dei due Comuni per le elezioni 
politiche del 4 marzo con tre unità in servizio di 
vigilanza fissa ai seggi di Agugliano e Polverigi e due 
unità a disposizione dei due Uffici durante le elezioni. 
Gli accertamenti anagrafici effettuati sono stati 286: 
immigrazione (189), irreperibilità (4), cambi di indirizzo 
(93); 3 accertamenti/informazioni rese su richiesta 
dell’Ufficio anagrafe; le notifiche di atti giudiziari per la 
Procura sono state 90; 
Sono state accolte 83 denunce per smarrimento o per 
furto documenti e per atti vandalici contro ignoti, tra cui 
6 denunce di smarrimento patente e conseguente 
rilascio del permesso sostitutivo; sono stati emessi 65 
permessi per sosta invalidi (rinnovo e nuove 
autorizzazioni) e 79 ordinanze di modifica alla viabilità. 
Riguardo l’attività di formazione, oltre all’obbligatorio 
corso di addestramento per il porto dell’arma presso la 
Sezione di Tiro a Segno nazionale di Osimo con due 
sessioni annuali di tiro, gli operatori hanno partecipato 
a 8 proposte formative organizzate dalla Scuola di 
Formazione della Regione Marche e da altre 
organizzazioni del settore formazione. 
L’apertura al pubblico degli uffici, in Piazza Municipio 
6 a Polverigi, è ora garantita tre giorni alla 
settimana, il lunedì, il mercoledì e il sabato dalle 
ore 11.00 alle ore 13.00. 

Corpo di Polizia Locale 

Verbali totali al Codice della Strada: 
 n° 293,  per un importo complessivo di €. 
25.530,00  

Verbali amministrativi TOT. 41 di cui: 11 per art. 33 
Reg. Polizia Urbana (cani);1 art.14 L.R. N.18/2015 
(Detenzione cane a catena); 4 per art. 15 Reg. Pol. 
Urb. (volantini sulle auto); 23 per la gestione rifiuti, 1 
per art. 19 Reg. Pol. Urb. (Accensioni fuochi); 1 per 
art. 21 Reg. Polizia Rurale (disposizioni in materia 
di sistemazioni agrarie); 
n° 41 per un importo complessivo di €. 5.419,00 

UNO DEGLI INCIDENTI PIU’ GRAVI DEL 2018 

CONSEGUENZE DELLA NEVICATA DI FINE FEBBRAIO... 
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NUMERI DI TELEFONO DEGLI UFFICI 

ORARIO DI APERTURA AL PUBBLICO DEGLI UFFICI 
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